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Familia del niño 
Axel Fabián 
consigue ayuda 

Gobiernos 
corruptos tienen al 
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en la miseria: 
Obispo Raúl Vera a3

La policía de 
Santiago Ixcuintla 
no sirve para 
nada: Indígena 
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*Con la Legislación Electoral en la mano, el 
Secretario General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, atajó cualquier sospecha 
acrecentada por la veda electoral y la suspicacia 
de los integrantes de los partidos políticos, ante 
los próximos comicios electorales. La propaganda 
gubernamental se detiene, a excepción de 
campañas preventivas en materia de salud, 
educación y seguridad, precisó.

Fiscalía y 
Policía Nayarit 
blindan zonas 

limítrofes para 
evitar “efecto 

cucaracha” 

Juego Limpio en 
las elecciones: 
Pepe Espinoza 
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Pemex, destrucción silenciosa, 
sospechosos accidentes petroleros

Abril 7, 2014.-  Tal parece que la 
fórmula que se sigue, la estrategia 
que marcan para el presente tan lleno 
de situaciones difíciles es el silencio 
y éste al precio que sea. No puede 
verse de otra forma después de 
percatarnos de la serie de accidentes 
en Petróleos Mexicanos que siguen 
sin que su Sindicato, sin que Carlos 
Romero Deschamps, presente quejas 
que sean atendidas de inmediato, con 
soluciones que también conozcan de 
la inmediatez. Ductos perforados que 
han permitido un robo indiscriminado 
de combustible, accidentes que cobran 
vidas humanas pero que también 
terminan con especies marinas como 
ha sucedido en Campeche en donde, 
en el extremo, terminaron, liquidaron 
las especies de escama con tal de 
mantener “seguridad” en las plataformas 
cuando lo más absurdo fue el cambio 
de un bien no renovable liquidando a 
uno renovable que además tiene que 
ver con la alimentación y, si a ello 
agregamos que mantienen silencio o 
hacen declaraciones increíbles con 
respecto a la liquidación de trabajadores 
del sector, la podredumbre alcanza 
alturas mayores que las emisiones de 
las combustiones que, por cierto, es 
otro tipo de carburantes.

 
Tamaulipas, Veracruz, Tabasco, 

Campeche, han registrado en sus 
aguas accidentes que, en las últimas 
tres décadas, han sido perfectamente 
evitables si se hubiesen atendido las 
llamadas de atención de los trabajadores, 
si las decisiones sobre las reparaciones 
se realizaran de inmediato, pero como 
han tratado bajo todos los medios 
de no detener por ningún motivo la 

producción, nada les ha importado y las 
explosiones se han venido registrando 
cada vez con mayor frecuencia. Sería 
importante saber por voz propia todo 
lo que hay detrás de cada acción de 
esta naturaleza, de los orígenes de 
los “accidentes”, de muchas de las 
resoluciones y eso sólo puede conocerse 
una vez que quienes están siendo 
liquidados por “antigüedad”, cuando lo 
que tienen es una gran experiencia o 
a los técnicos que están prejubilando, 
se decidan a hablar. Por supuesto que 
ya no quedará ninguna duda sobre la 
corrupción existente, pero hay más, 
mucho más.

 
Está esta billonaria deuda de la 

petrolera que no tiene ninguna justificación 
puesto que no sólo no se hicieron 
nuevas inversiones, ni se crearon más 
plataformas, tampoco se compraron 
buques y en el colmo no se dio el 
mantenimiento necesario a los ductos 
y tan han llegado a los extremos más 
impensables que, ante la impotencia, la 
imposibilidad de combatir a la mafia, han 
preferido cerrar los ductos por los cuales 
detectaron se robaban el combustible. 
Claro que, detrás, está la posibilidad de 
que los adquiera la iniciativa privada, 
las empresas extranjeras, las reparen, 
coloquen las medidas necesarias, 
modernas y suficientes para evitar 
extracciones y todas las redes les 
salgan en precios que ya desde ahora 
pueden considerarse una ganga y es 
que, tratándose de negocios, ya se 
ha visto que el gabinete del Ejecutivo 
Federal no repara en daños a la Nación 
sino en beneficios para sus bolsillos y 
los de su jefe.

 Podrán guardar palabras, silenciar 

a sus socios de siempre, pero lo que 
no lograran hacer es impedir que 
circulen las fotografías que hablan de la 
magnitud del incendio de la plataforma 
Abkatun, cuyo saldo aún no confirmado 
porque existen versiones de que hay 
trabajadores que siguen sin aparecen 
por lo que se teme que sea mayor 
de cuatro los fallecidos. Y tan mala 
memoria se tiene que en esa misma 
Sonda de Campeche tal parece que 
olvidamos lo sucedido con las famosas 
“mandarinas”, todos los muertos que 
provocó el que no se tuviera esa medida 
de emergencia de manera óptima. Es 
ese silencio el que les ha permitido 
abusar en todos los órdenes y que se 
inicia desde el momento en que está 
totalmente prohibido acercarse ya sea 
por mar o por aire.

 
Una y otra vez han intentado culpar 

a los propios trabajadores sin que el 
tal Romero Deschamps diga ni media 
palabra para aclarar la situación y menos 
aún para exigir a Pemex que detenga 
las extracciones económicas que son 
similares a los millones y millones de 
barriles que han exportado para dar el 
mantenimiento debido a las instalaciones 
que son de su propiedad, porque la 
mayoría hace muchas décadas que 
son rentadas a las mismas empresas 
extranjeras a las que ahora van a 
canjearles un contrato de prestación 
de servicios por una concesión. Basta 
con imaginar en medio de que terror 
tuvieron que rescatar a 300 trabajadores 
que flotaban en las aguas del Golfo 
percatándose de como sus compañeros 
iban ahogándose. Sigue siendo un 
misterio el número de desaparecidos 
y, por lo tanto, de muertos a lo cual 
se suma lo referente a las pérdidas 
económicas y el negocito improvisado 
que les cayó en la madrugada y que 
consiste en la renta de los barcos que 

apagaron el fuego y que trabajaron 
durante más de 6 horas.

 Pero si Romero Deschamps no ha 
dicho ni media palabra, tampoco lo ha 
hecho el titular de Energía. Pedro Joaquín 
Coldwell, y más calladito permanece el 
del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida. y 
seguramente que sabremos de todo el 
dineral que se perdió por boca del virrey 
Videgaray que seguramente utilizará 
esa misma información para recetarnos 
un recorte anticipado al que ya viene 
realizando y que dizque comenzaría en 
próximo año. Y de don Enrique Peña 
Nieto, ni esperanzas caben porque no 
le van a poner un templete con todo y 
su respectivo promter en una insegura 
plataforma que también le puede hacer 
¡boomm! En algunos países que hablan 
español y en otros que tienen idiomas 
distintos a este tipo de sujetos les llaman 
¡cobardes!. ¿Usted cómo les pondría?

   
Los del PSD esperan que el futbolista 

ex amante de la Galilea Montijo meta un 
gol y se siente en una curul, sin embargo 
tal parece que ni la flechita que el tal 
Cuauhtémoc Blanco acostumbra hacer 
va a servirle porque los danzantes de 
la Villa están que truenan porque les 
pirateo uno de sus mejores pasos. 
Ya estuvieron antes y en posiciones 
envidiables la Irma Serrano, María Rojo 
y Silvia Pinal y ¿alguien puede decir 
para que sirvieron? Hace muchos años 
conozco a Carmen Salinas y más allá 
de que representa lo que millones de 
mexicanos piensan, sienten y viven, es 
una de las mujeres más trabajadores 
que conozco. Cada peso que ha ganado 
ha sido realmente con el sudor de su 
frente, con la permanencia en el mundo 
del espectáculo demostrada cuando lo 
mismo le piden autógrafos admiradores 
de su edad y todavía mayores y jóvenes 
de 20 o 30 años o niños que no rebasan 
los 14.

“No es un buen gobernante quien es
mal mentiroso”: Jorge Saldaña

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano
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Gobiernos corruptos tienen al pueblo 
mexicano en la miseria: Obispo Raúl Vera

La gente ya está hasta el gorro de chismes y 
mitotes que quieren denostar: Pepe Espinoza 

*Urge una nueva constitución política que sea equitativa y justa, 
dijo el Obispo de Saltillo. 

*Eso no abona a la democracia, por lo que los candidatos deben privilegiar 
sus propuestas, eso es lo que quiere escuchar la ciudadanía, señaló.

Por Edmundo Virgen

Políticos corruptos y sinvergüenzas son 
los que tienen al pueblo mexicano sumido 
en la vil miseria y representan un pequeño 
grupo que durante décadas se ha dedicado 
a saquear la riqueza nacional, manteniendo 
a los trabajadores con raquíticos salarios, 
mientras ellos ostentan enormes sueldos que 
representan una ofensa para los sectores 
más desprotegidos de este país que necesita 
de una nueva constitución política más 
justa y equitativa, así lo señaló al enviar su 
mensaje a los nayaritas el Obispo de Saltillo, 
Coahuila, Raúl Vera  López.

Cabe mencionar, que ya son varios los 
estados del país que han sido visitados por 
el Obispo Raúl Vera López, quien durante 
su breve estancia en Nayarit manifestó, que 
la Iniciativa Constituyente que promueve 
y que está dando a conocer a la sociedad 
mexicana, representa una alternativa para 

crear una sociedad mexicana donde los 
sectores de la población sean escuchados 
y tengan una verdadera participación en 
los cambios y transformaciones del México 
contemporánea, porque hoy en día los 
gobernantes del partido que fuere, toman sus 
propias decisiones sin consultar al pueblo 
y un ejemplo son las famosas reformas 
estructurales impulsadas por el gobierno 
federal que fueron hechas sin que el pueblo 
se enterará.

Al abundar en el tema indicó, que la 
reforma energética y las demás reformas 
estructurales,  fueron elaboradas sin  tomar 
en cuenta la opinión de los mexicanos y 
los únicos que las aprobaron fueron los 
500 diputados federales en el Congreso 
de la Unión y  los más de 100 senadores, 
quienes para aprobarlas vendieron su voto 
a muy buen precio al ejecutivo nacional, y lo 
peor es que estas reformas fueron hechas 
para favorecer al capital extranjero y a la 

burguesía nacional.

En México, expresó el prelado, tenemos 
un gobierno monárquico, donde un pequeño 
grupo de políticos herederos y descendientes 
de anteriores ex gobernantes de los estados 
y del país, son los que por generaciones 
han amasado grandes fortunas saqueando 
la riqueza nacional, condenando con ello a 
los trabajadores a vivir en la más completa 
miseria, sin que tengan la oportunidad de 
aspirar a una mejor calidad de vida.

A la vez, Raúl Vera López precisó, que 
ahora el ejecutivo nacional ha enviado al 
Congreso de la Unión una iniciativa para 
privatizar el agua y de aprobarse limitara 
los derechos que tiene el pueblo sobre 
este recurso natural, por lo que, ante esta 
situación las cosas ya no pueden seguir así, 
y se debe alzar la voz, como sucede en el 
estado de Sonora, donde el pueblo y aquí 
se ha puesto en contra de las compañías 

mineras canadienses que han contaminado 
con toda impunidad los ríos, arroyos y demás 
mantos freáticos y debido a esta protesta 
muchos han sido enviados a prisión, pero 
es una lucha que no acaba.

Por lo anterior, añadió el Obispo, en México 
urge una nueva Constitución Política para 
que el pueblo pueda enderezar este país 
que está todo torcido, ya que la impunidad, 
la corrupción, la complicidad entre los grupos 
criminales y las autoridades, se aprecia en 
todo el país, como sucede en el estado de 
Michoacán, donde el ejército llegó para 
desarmar a los autodefensas, pero a los 
criminales, aunque los tenían identificados 
no los tocaban, porque según decían, esas 
no eran sus órdenes, concluyó.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “La gente ya está 
hasta el gorro de los chismes que tienen 
el propósito de denostar, y creo que eso 
no abona a la democracia, por lo quelos 
candidatos deben privilegiar las propuestas 
durante sus campañas proselitistas, eso  
es lo que la ciudadanía espera escuchar”. 
Así lo señaló el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas.

Indicó que en el proceso electoral 
que se desarrolla seguramente no 
faltarán los que le apuesten a las 
campañas negras, e indicó que 
precisamente por ello el gobierno les 
hizo desde un principio un llamado 
a los partidos políticos para que 
las eviten los ciudadanos quiere 
escuchar propuestas de solución.

Espinoza Vargas, reiteró: “el 
llamado para quienes prestan sus 
servicios desde el gobierno del estado 
es fuera manos del proceso electoral 
de las  autoridades estatales en 
donde se elegirán a los diputados 
federales, ya todos están enterados 
y creo que en ese sentido no 
habrá ningún inconveniente, ni un 
malentendido. Los que trabajamos en 
el gobierno nuestra única obligación 
es chambear para el gobierno, y 
los que ya tenemos experiencia 

ya sabemos qué hacer, pero lo mismo 
tendrán que hacer los que no tienen 
experiencia, porque eso mandata la 
ley y porque esa es la instrucción de 
nuestro gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda”.

Remarcóque “el mandatario estatal fue 
muy claro al decirle a sus funcionarios que 
si alguno de ellos quería hacer política, 
que se fuera a hacer política, así como 
también fue claro al señalar que no hay 
ningún riesgo para todos aquellos que 
prefieren mantenerse como servidores 
públicos. Por lo que están totalmente 
equivocados quienes tienen la idea, de 
que si tienen aspiraciones diferentes, 
pueden verse afectados en su actual 
compromiso laboral, al contrario no 
de ahora sido con anterioridad, se les 
dio a conocer que están en absoluta 
libertad de decidir”.

Al ser cuestionado, en el sentido de 

que si habrá  apoyo de seguridad para 
los candidatos a diputados federales, el 
funcionario estatal mencionó que hasta el 
momento ninguno de ellos lo ha solicitado, 
pero además estimó que en Nayarit no 
se necesita ese tipo de apoyo. Porque 
en la entidad  no se viven las  mismas 
condiciones que en otras entidades 
federativas del país.

Subrayó: “si los candidatos no tienen 
por ahí alguna situación que se les puede 
complicar, no hay ningún problema, porque 
en Nayarit vivimos actualmente un clima de 
tranquilidad que favorece las actividades 
que son para el fortalecimiento de la 
democracia; y en un proceso electoral 
libre y abierto a todas las expresiones, 
los candidatos pueden actuar con toda 
libertad durante los 60 días que durará 
este proceso electoral, en los que llevarán 
sus propuestas a los nayaritas en los 3 
distritos electorales”.
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El obispo Vera: “En México se gobierna con 
cinismo, hay un desvío de poder, barbaridades”…
* “Nos hablan del progreso, pero es para un mínimo sector. Queremos estar incluidos todos los 
mexicanos, que el pueblo sea quien dicte la Constitución”, explica en Tepic el siempre crítico 

obispo de la Diócesis de Saltillo.
* Reclamó que en los gobiernos haya “salarios estratosféricos, escandalosos”…

Lago Bellas Artes criadero 
del dengue: Pedroza Ramírez

Por: Bertha Alvarez

En su calidad de presidente de la 
Comisión de Salud del Ayuntamiento 
de Tepic, el regidor, Rodolfo Pedroza 
Ramírez, requirió a las autoridades 
sanitarias, de Salud , Protección Civil 
y Obras Públicas del Gobierno Estatal 
para que asuman su responsabilidad 
en el saneamiento, colocación de 
señalamientos de seguridad y 
reconstrucción del lago ubicado en 
ciudad de las Artes para evitar que 
más tragedias ocurran en el estanque 
donde a finales de marzo perdió la 
vida Alexander, un niño con apenas 
tres años y medio de edad. 

Declaró que las autoridades 
responsables incurrieron en un acto 

de negligencia por no colocar los 
señalamientos preventivos, cercos de 
protección y el sector salud junto con 
Obras Públicas por no limpiar o restaurar 
de manera adecuada y permanente 
el estanque de agua “puerca” que 
más bien parece un criadero natural 
de la larva reproductora del mosquito 
transmisor del dengue.

El regidor panista, puso el dedo 
del fuego en las autoridades que por 
negligencia, causaron la pérdida de un 
menor de escasos tres años que por 
su inocente y corta edad no alcanzó a 
medir los peligros del lago que causó 
su fatídico deceso.

El regidor expresó sus condolencias 
para la familia de Alexander que sufre 

Por Oscar Verdín Camacho 

El obispo de la Diócesis de Saltillo, 
Coahuila, Raúl Vera cuestionó en un 
salón del hotel Fray Junípero, en el 
centro de Tepic: “¿por qué quieren 
destruir de esta manera este país?, 
¿en qué país estamos?, no se 
gobierna para el pueblo. Tenemos 
un gobierno monárquico”…

Hoy en México, consideró el líder 
católico, se gobierna con cinismo, 
donde las reformas y decisiones 
desde el poder sólo benefician a 
muy pocos ciudadanos, mientras 
que la mayoría no tiene cabida.

“Nos hablan del progreso, pero es 
para un mínimo sector. Queremos 
estar incluidos todos los mexicanos, 
que el pueblo sea quien dicte la 
Constitución”, indicó al enfatizar en 
la importancia de crear lo que llama 
“El Constituyente Ciudadano”, una 
forma donde todos participen en la 
toma de decisiones que beneficien 
al país.

Siempre crítico, lo que inició 
como una exposición pausada fue 
aumentando en el tono de su voz, 
ante unas 60 personas. Reclamó 
que en los gobiernos haya “salarios 
estratosféricos, escandalosos”, y que 
las políticas públicas no atiendan a 
la nación. “Hay un desvío de poder 
de las autoridades. Hacen lo que 
quieren, una serie de barbaridades”.

Para el obispo, la situación en 
México no es para irse a ver el futbol 

de una pena que conmocionó a la 
comunidad tepiscense “esa muerte 
se pudo evitar, así que aquí aplica 
el dicho: ahogado el niño, tapado el 
pozo”.

En lo particular, como Presidente de 
la Comisión de Salud del Ayuntamiento 
Capitalino, dijo que a través del 
Comité instalado por los tres ordenes 
de gobierno para la prevención del 
dengue y Chicungunya, solicitará que 
se tomen medidas sanitarias para 
atender el Lago de Bellas Artes. 

Cabe destacar que los estados 
vecinos de Sinaloa y Jalisco se han 
mantenido desde el año pasado 
con altas cifras en casos de dengue 
entre su población, además de que 
ya presentan algunos casos de 
chikungunya, uno de estos en Nayarit, 
por lo que el presidente de la Comisión 
de Salud del Ayuntamiento, dijo que 
se deben extremar todas las acciones 
preventivas y de concientización en 

la comunidad.
Dijo que en lo que respecta al 

municipio capitalino se llevan a cabo 
acciones de descacharrización, control 
larvario, vigilancia epidemiológica, 
colocación de ovitrampas, nebulización 
focalizada en áreas de mayor riesgo, 
capacitación a estudiantes del área de 
la salud y a la población en general.

después de terminar la misa, no 
son tiempos para no hacer nada, 
sino que, con su fe cristiana, tener 
misericordia y seguir viendo por 
los seres humanos. Recordó que 
el Papa Francisco ha insistido en 
velar por las víctimas.

Ejemplificó que desde el poder 
se permite la explotación sin límite 
de recursos naturales al grado que 
han dañado yacimientos de agua, 

causando graves daños a la salud 
de personas. “¡Tenemos que parar 
esta masacre de ciudadanos!”.

Se refirió a la Ley Federal del 
Trabajo como una nueva forma 
de esclavitud en México, puesto 
que ahora se labora bajo contrato 
y siempre con beneficios para el 
patrón, no para los trabajadores.

Reclamó: “se privatiza todo. No 

les interesa a los legisladores. Ya 
van a repartir el petróleo”. Y por ello, 
insistió, la importancia de construir  
“El Constituyente Ciudadano. No 
depende de mi, depende de ustedes.”

Para el obispo de la Diócesis de 
Saltillo, las víctimas son el mejor 
diagnóstico “de las atrocidades que 
se hacen en este país. ¿Por qué 
quieren destruir de esta manera este 
país?. ¿En qué país estamos?. Nos 

van a mandar a pelear”.

C u e s t i o n a d o  p o r 
una reportera respecto 
a la tortura en México, 
respondió: “por supuesto 
que hay tortura, es como 
un hábi to .  Amnist ía 
In te rnac iona l  lo  ha 
denunciado”. Dijo que 
mientras los verdaderos 
delincuentes están libres, 
las autoridades sacan las 
palabras de inocentes 
mediante actos de tortura.

Mencionó que en Saltillo existen 
“parapolicías” que ingresan al penal 
a golpear reos o a robarles lo poco 
que tienen. “Por amor de Dios, la 
tortura” es algo grave y conocido.

Vera continuó reclamando a 
los gobernantes en el país. Habló 
del cinismo de quienes ostentan 
el poder y para ello ejemplificó la 
reciente designación de Eduardo 
Medina Mora como ministro de la 
Suprema Corte de Justicia de la 
Nación y quien anteriormente fue 
procurador General de la República.

“Él es policía. Nada más falta 
que resuciten al ‘Negro’ Durazo y 
lo lleven a la Suprema Corte. O a 
–Genaro- García Luna”, ex mando 
policiaco.

Tras unos 30 minutos de exposición 
de sus ideas ante reporteros locales, 
el obispo Vera tuvo un encuentro con 
representantes de organizaciones 
sociales. 
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Ninguna elección es fácil, sin 
embargo es la oportunidad de ganar 

la confianza y el respaldo de la gente

Propuesta de candidatos PRI- PVEM 
sustentadas en reformas Peña Nieto: Ríos Lara 

*Escucharemos todas las voces del III distrito, buscando 
siempre soluciones que beneficien a todos: Jasmine 

Bogarín Serrano
Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Las elecciones 
federales no son fáciles, como 
ninguna elección lo es;sin 
embargo representan una 
gran oportunidad para ganar 
la confianza y el respaldo de la 
gente con base en un trabajo 
sólido, con propuestas reales, con 
humildad, con el conocimiento 
de la gente, pero sobre todo 
con un gran compromiso de 
buscar desde el Congreso de 
la Unión mejores leyes que 
beneficien a los nayaritas y a los 
mexicanos. Apegados a las leyes 
del Instituto Nacional  Electoral, 
escucharemos todas las voces 

de los habitantes del III distrito, 
buscando siempre soluciones 
que beneficien a todos”. Así lo 
manifestó la candidata del PRI 
a diputada federal por el tercer 
distrito, JasmineBugarínSerrano.

“Realizaremos una campaña 
limpia, propositiva, positiva, de 
respeto,con gran sensibilidad; ya 
que conocemos lo que la gente 
necesita. Por lo que más que 
detectar focos rojos, el Partido 
Revolucionario Institucional se 
enfocará a detectar áreas de 
oportunidades para conquistar 
y reconquistar el voto de los 
ciudadanos en los 11 municipios 
que conforman el tercer distrito 

federal electoral. Soyuna mujer 
de palabra que siempre se 
compromete sin mentir; por ello 
nuestras propuestas son claras y 
viables, porque se fundamentan 
en la realidad y estoy convencida 
que en esta campaña realizaremos 
un trabajo arduo para lograr el 
mayor número de votos  en las 
elecciones del próximo 7 de junio”.

Señaló:“este día (ayer lunes)
se da principio a una campaña 
de propuesta, a una intensa 
campaña, que durante 2 meses 
nos va a llevar a un encuentro 
con las estructuras del PRI para 
en la unidad crear la fortaleza 
que llevará a la victoria, es un 

encuentro con una militancia 
que le gusta competir y que le 
gusta ganar, y que, sin duda 
alguna llevará a la victoria, pero 
especialmente en un encuentro 
con una ciudadanía que quiere 
candidatas serias y responsables, 
que vengan a comprometerse, 
a establecer una alianza con la 
población para lograr el progreso 
y el desarrollo que tanto exigen 
nuestras familias.Este no es sólo 
el inicio de una campaña exitosa, 
sino también un encuentro con 
la comunidad para saber de 
los problemas y necesidades 
que aquejan a la población, 
para establecer un compromiso 

juntos, para que cuando nuestra 
candidata y nuestros candidatos 
lleguen al Congreso de la Unión 
tengan la habilidad, la decisión y 
el compromiso para enfocar sus 
baterías a trabajar por solucionar 
los problemas”.

Para finalizar, el dirigente 
del PRI Juan Carlos Ríos Lara 
consideró un excelente inicio de 
campaña y agregó que le daba 
gusto ver a tantos amigos, “a 
tantos compañeros que estaban 
ahí haciendo acto de presencia 
y esto dio la confianza para 
caminar a nuestro único destino, 
la victoria”.

Por: Bertha Alvarez

El presidente del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI), Juan Carlos Ríos Lara, 
sostuvo que las campañas de 
los candidatos a diputados 
federales por Nayarit coaligados 
por el PRI-PVEM, sustentarán 
su propuesta en los beneficios 
que atrajeron las reformas 
estructurales impulsadas por 
el presidente, Enrique Peña 

Nieto, en materia energética, 
educativa,  telecomunicaciones, 
política, hacendario y financiero.

Sostiene que los promocionales 
que los ciudadanos escuchan 

por la radio y televisión 
no son “mera palabrería” 
sino que forman parte 
de los principales temas 
que predominaron en la 
agenda del Congreso 
de la Unión este año, 
el primero de gobierno 
de Peña Nieto.

El presidente del 
part ido tr icolor en 
Nayarit, declaró que 
uno de los principales 
a c t i v o s  d e  e s t e 
instituto político son 
los “innegables” logros 
que desde los pinos, 

realiza el presidente, Peña Nieto 
“ están a la vista de todos, que 
lo que un partido ha realizado a 
través de la historia, es claro”.

Los promocionales que los 
candidatos del PRI-PEVM  
difunden a través del INE en 
los medios electrónicos, inciden 
en la mente de los mexicanos 
para que aprecien los logros 
en materia de  la reducción 
en el precio de la gasolina, la 
reducción de cargas fiscales 
para quienes formalizaron sus 
negocios ante hacienda y la 
tecnificación que se dio en el 
sistema educativo con la dotación 
de tabletas electrónicas a los 
estudiantes de los dos últimos 
años de primaria.

El presidente del PRI en 
Nayarit, sostuvo que el último año 

fue de reformas transcendentes 
para el país, por la cantidad de 
aprobaciones logradas ante el 
Congreso de la Unión “y eso 
hay que decírselo a la gente”

Finalmente dijo que los 

candidatos de su part ido 
contarán con el respaldo de 
los trabajadores y maestros del 
estado, desestimando el mando 
de sus liderazgos de los que 
están al frente Águeda Galicia 
y Antonio.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
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*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*Si Tepic no aceptó el mando único, no significa que los 
habitantes del municipio queden sin el apoyo de las fuerzas 

aliadas, señaló.

No se puede echar por la borda el trabajo y el 
esfuerzo realizado, durante casi 4 años: Edgar Veytia 

MORENA pide a la PGR 
información de sus candidatos 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Es un hecho 
no se puede echar por la borda 
el trabajo y el esfuerzo realizado 
durante casi 4 años, con el cual 
se ha logrado colocar a Nayarit 
como el segundo estado más 
seguro del país, conla estrategia de 
seguridad que se mantuvo desde 
el inicio del gobierno de Roberto 
Sandoval se pudo reducir hasta 
en un 90 por ciento los delitos de 
alto impacto, y con esos buenos 
resultados queremos seguir, la 
seguridad no debe politizarse, 
ni usarse como bandera, lo más 

importante es la seguridad y en 
eso seguiremos empeñados”. 
Así lo señaló el Fiscal General 
Edgar Veytia.

Agregó que “la alianza entre 
la Fiscalía General del Estado 
(FGE), el Ejército, la Marina y 
la Policía Federal se mantiene, 
para garantizar la seguridad 
pública en Nayarit; es por ello 
que la  FGE hizo entrega de 
130 elementos policiacos a la 
Secretaría de Seguridad Pública 
de Tepic, para responder a la 
solicitud de reintegración hecha 
por los integrantes del Cabildo 

capitalino, los elementos que en 
su momento decidieron ser parte 
del cuerpo especial de la Policía 
Nayarit para el combate al crimen 
organizado, tomaron la decisión 
de regresar a la corporación a 
que pertenecen, y su decisión 
ha sido respetada”.

Aclaró: “aun cuando con este 
paso queda de manifiesto que 
en Tepic no se aceptó el mando 
único propuesto por el presidente 
Enrique Peña Nieto para todo el 
país, de ninguna manera quiere 
decir que el municipio quedará 
sin el apoyo de las fuerzas 
de seguridad que continuarán 

El día de hoy, alrededor de las 13:30 
horas se recibió en Oficinas Centrales 
de esta Procuraduría General de la 
República, un escrito firmado por 
el Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional de Morena y el Representante 
ante el Instituto Nacional Electoral por 
dicho partido político, Martí Batres 
Guadarrama y Horacio Duarte Olivares, 

respectivamente.

En dicho documento, solicitan a la 
institución información relativa a sus 
candidatos. Al escrito se adjuntó una 
lista con los nombres de mil personas, 
de los cuales 600 corresponden a 
candidatos propietarios y suplentes, 
por el principio de mayoría relativa; y 

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, reconoció 
la gran voluntad que ha tenido 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, de haber devuelto a 
los 139 elementos que estaban 
en funciones con la Policía 
Nayarit, se reincorporen a la 
Policía Municipal, por lo que 
podemos decir que estamos 
de plácemes.

Agregó que ellos ahora, 
estarán haciendo todo lo 
necesario y esfuerzo para 
continuar trabajando de manera 
coordinada con el estado, 
siempre y cuando esta se de en 
el marco del respeto institucional 
y de la autonomía municipal.

El munícipe, añadió que a 
esos elementos que eran e la 

municipal pero que estaban en 
la Nayarit, en todo momento era 
el municipio quien les pagaba 
sus sueldos quincenalmente, 
nunca se les dejó de pagar, por 
lo que ahora que regresan, no 
causarán ningún descalabro 
o movimiento en las finanzas 
municipales.

Al preguntarle si es legal 
esta reincorporación, dijo que 
sí, porque nunca existió un 
convenio para que estuvieran 
comisionados, y debieron estar 
reincorporados desde el pasado 
17 de septiembre del año 
pasado.

Asimismo, Polo Domínguez, 
refirió que la Fiscalía General, 
ha devuelto 3 vehículos y las 
armas que cada uno de esos 
elementos portaban, por lo 
que habrá mayor vigilancia 
preventiva en el municipio. 

Polo Domínguez reconoce 
voluntad del gobernador

400 -de igual forma, propietarios 
y suplentes-, por el principio de 
representación proporcional.

Con relación a lo anterior, 
esta Procuraduría informa que 
turnará respuesta por escrito a 
los solicitantes. En esta y en otras 
solicitudes, la PGR actuará en 
términos estrictos a sus atribuciones 
constitucionales y legales -que 
son investigar y perseguir delitos 
del orden federal-, cuidando en 
todo momento la reserva de la 
información a que está obligada 
la institución.

*Elementos, vehículos y armas devuelve 
la Fiscalía al municipio.

aliadas.Al ser el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
el encargado de la seguridad de 
todo el estado, seguirá apoyando 
a Tepic, con un combate frontal a 
la delincuencia y con una lucha 
constante contra la impunidad”.

Reiteró que los elementos que 
se reintegran a la Policía Municipal 
están más capacitados, y dijo que 

esa capacitación que recibieron 
cuando prestaron sus servicios 
para todo el estado, será de gran 
utilidad si se mantiene también la 
coordinación entre el gobierno de 
Tepic y las fuerzas de seguridad 
tanto estatales como federales, 
los resultados son mejores con 
el trabajo coordinado, de las 
fuerzas federales estatales y 
municipales. Concluyó.
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Asegura el Secretario de Gobierno 
juego limpio en las elecciones

Por Germán Almanza 

La familia del niño Axel Fabián vio 
satisfechas sus súplicas de apoyo 
económico que durante varios días 
solicitaron en la Plaza Bicentenario, en 
el corazón de Tepic. Durante semanas 
trataban de juntar dinero para el trasplante 
de hígado urgente que requiere Axel.

A decir de sus padres, el pequeño sufre 
de una grave enfermedad llamada atresia 
de vías biliares y su padre le donará parte 
de su hígado, a fin de salvarle la vida.

Al enterarse de dicha situación, la 
asistencia social del estado le entregó 
el apoyo económico a la familia de Axel, 
a través de la directora de DIF Nayarit, 
Zaira Rivera Véliz.

La madre del pequeño, Cindy Pérez, 
agradeció al mandatario estatal, Roberto 
Sandoval Castañeda, su apoyo y recordó 
que aún se pueden hacer más donaciones 

Buscan ayuda y la consiguen 

Por Edmundo Virgen 

Con la Legislación Electoral en 
la mano, el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, atajó cualquier sospecha 
acrecentada por la veda electoral 
y la suspicacia de los integrantes 
de los partidos políticos, ante los 
próximos comicios electorales. La 

propaganda gubernamental se 
detiene, a excepción de campañas 
preventivas en materia de salud, 
educación y seguridad, precisó. 

El Secretario General de 
Gobierno aprovechó para anunciar 
que en los próximos meses el 
Gobierno del estado lanzará 
sólo campañas de prevención 

del suicidio, activación física, 
contra el dengue y prevención 
de embarazos juveniles.

Solicitó a los funcionarios 
y servidores públicos de la 
administración mantenerse al 
margen de toda participación 
política durante el proceso para 
elegir a diputados federales, que 
se lleva a cabo en Nayarit.

A decir de Espinoza Vargas, 
durante este proceso se tendrá 
especial atención en aquellas 
dependencias que manejen 
programas sociales: “No podemos, 
como funcionarios, favorecer a 
ningún candidato o partido con 
recursos del estado; no podemos, 
como funcionarios, acudir en días 
hábiles a eventos electorales; 
no podemos hacer promoción 
dentro de las oficinas, y sobre 
esa línea y con esa intención, 
estaremos trabajando de aquí a 
que finalice el proceso electoral”, 
concluyó.

MÉXICO TIENE  FALLA  
COMO  LA  QUE CAUSÓ SISMO 

DE 9 GRADOS  EN JAPÓN.
- - - - - - -

Va a haber sismo de grado alto
entre muchos contertulios
al ver que sus candidatos 
pierdan el 7 de junio.

E P I G R A M A
Por: Igibato

para esta causa, la cual 
representa una oportunidad 
de vida para su hijo.

Para quienes deseen realizar 
algún donativo a favor de este 

pequeño, pueden hacerlo en las 
tiendas OXXO, con el número 
de cuenta Santander 5579 
1000 0578 8565, o llamando 
a los teléfonos 311 100 91 39 
y el 311 142 91 59.

*Anunció campañas de prevención de salud mental y física

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el 
estado de Nayarit, parte 
de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 

mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30
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*José Gálvez a Juegos Panamericanos y José Reséndiz a 
Centroamericano Escolar

*Se concentrarán con la Preselección Nacional de Patines 
sobre Ruedas 

8

Nayaritas buscan clasificar a los 
Juegos Panamericanos Toronto 2015

Por Lourdes Huerta 

La dirigente interina del 
Partido de la Revolución 
Democrática en Nayarit, 
Magdalena Beatriz Mitre Ayala, 
afirma que la coalición PRD y 
PT dará muy buenos resultados 
ya que ambos partidos están 
trabajando en un mismo rumbo.

Prueba de ello es que el 
Partido del Trabajo (PT), 
designó como candidata 
a diputada federal a una 
perredista, “nosotros felices 
de la vida, encantados, 
porque es una compañera 
que conocemos valoramos 
y apreciamos y que la hayan 
considerado  nos sentimos 

muy satisfechos y el pasado 
domingo que se dio el arranque 
de campaña estuvieron 
presentes personalidades 
del PT”.

Debe de quedar claro que la 
campaña que están realizando 
los candidatos a diputados 
federales por el I, II y III distrito 
es muy austera porque tampoco 
se vale estar despilfarrando 
dinero aparte de que “no lo 
tenemos cuando ay tanta 
necesidad en el pueblo”.

Sin embargo los eventos 
han sido muy nutridos por 
ejemplo en el distrito I  Saulo 
Lora  ha realizado eventos en 
Villa Juárez,  Tecuala, Santiago 

Ixcuintla  a asistido a fiestas 
de los comisariados ejidales 
que lo han estado invitando y 
esas han sido sus actividades.

 También abrió su consultorio 
en Santiago para dar atención 
gratuita a la gente que lo 
necesita, cosa que no es 
novedad porque quienes 
lo conocen saben que esta 
actividad  la ha realizado toda 
la vida.

En el distrito II Javier 
Castellón, ha arrancado con 
mucho apoyo en la colonia 2 de 
Agosto, Los Sauces recorriendo 
casa por casa saludando 
a la gente, planteándole la 
propuesta e invitándolos a que 
participen en esta elección y 

Los nayaritas 
José Luis Gálvez 
González y José 
Carlos Reséndiz 
Olivas fueron 
convocados a 
conformar la 
Preselección 
Nacional  de 
P a t i n e s  d e 
Ruedas y habrán 
de concentrarse 
del 7 al 11 de 
abril en la ciudad 
de Puebla, esto 
con vistas a dar la marca 
para participar en los Juegos 
Panamericanos Toronto 
2015 y Centroamericanos 
en la categoría Escolar, 
respectivamente.

Ambos patinadores ya con 
experiencia internacional y 
ganadores de medallas de 
oro en pasadas ediciones 
de la Olimpiada Nacional, 
“los ahora preseleccionados 
nayaritas se han ganado 

La alianza PRD y PT dará 
buenos resultados: Beatriz Mitre

a pulso la oportunidad de 
llegar a formar parte de  
las selecciones de México, 
esto gracias a su disciplina 
y constancia en el trabajo a 
diario con sus entrenadores”, 
expresó Carlos Reséndiz 
Rodríguez, presidente de 
la Asociación Nayarita de 
Patines sobre Ruedas.

Tanto  Gálvez  como 
Reséndiz se medirán a 
patinadores de los estados 
de Jalisco, Michoacán, 
Nuevo León, San Luis Potosí, 
Tabasco y Yucatán, “en 
teoríaa son los estados 
que mejor nivel tienen en 
nuestro deporte y es un 
honor que a Nayarit ya se le 
considere para formar parte 

de preselectivos. Yo espero 
que logren dar las marcas y 
se ganen el boleto”.

Posteriormente ambos 
patinadores continuarán con 
su preparación con vistas a 

la Olimpiada Nacional 2015, 
las competencias en Patines 
sobre Ruedas se realizarán 
del 29 de abril al 5 de mayo 
en la pista del Centro de Alto 
Rendimiento de Monterrey, 
Nuevo León. 

le den el apoyo 
y la respuesta 
ha sido muy 
buena ya que 
es una persona 
preparada con 
experiencia.

En el sur  la 
candidata  a 
diputada federal 
por el III  distrito 
Mariel Duñalds, 
está haciendo 
una campaña 
de caminata 
r e c o r r i e n d o 
casa por casa, 
tocando puertas 
lo está haciendo 
en  Bahía de 
Banderas  y 
Compostela.

P r e c i s o 
Beatriz Mitre, que en su 
momento estos candidatos 
realizarán actos grandes, 
ya que es una manera de 
aglutinar a la gente y que 

el msj  les llegue en un solo  
momento y de que haya un 
impacto social, pero hasta 
ahorita la estrategia ha sido 
esa caminar, platicar con la 
gente y a funcionado.
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En Semana Santa.

Lamentable que se hayan presentado accidentes 
graves en carreteras nayaritas: Edgar Veytia
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“La imprudencia al 
manejar con el celular en 
mano, el consumo masivo 
de alcohol, así como la 
irresponsabilidad de no 
respetar los señalamientos 
de tránsito, fueron las causas 
de que muchos accidentes 
carreteros se presentaran 
en el transcurso de Semana 
Santa en varios municipios 
de la entidad nayarita”, así 
fue expresado en entrevista 
por el Fiscal General del 
Estado, Edgar Veytia.

Abundó el funcionario 
en el sentido de que 
afortunadamente en lo 
que se refiere a delitos 

ocas ionados  po r  l a 
delincuencia organizada 
no se presentó ninguno, 
tales como secuestros, 
asesinatos o los clásicos 

levantones, “ya que nuestros 
e lementos estuv ieron 
a ten tos  a  cua lqu ie r 
llamado de la ciudadanía 
asignados y distribuidos 

estratégicamente a lo 
largo y ancho del estado, 
previniendo estas y otras 
acciones”.

Lamentablemente en 
las zonas de playa se 
presentaron ahogamientos, 
presuntamente porque esos 
bañistas se metieron a nadar 
en estado inconveniente 
y de ahí que se hayan 
ahogado, de igual manera 
la imprudencia de dos 
menores de edad que 
también murieron en una 
conocida alberca y en un 
pequeño estanque en la 
Ciudad de las Artes, aquí 
en la capital del estado.

Edgar Veytia, indicó, que 
todas las unidades móviles 

pesadas y el helicóptero 
“Apache” con que cuenta la 
Fiscalía fueron distribuidas 
en gran parte del estado 
para que la gente local, 
nacional y extranjera se 
sintiera segura en esos días 
de descanso por lo que en 
lo que resta de la Semana 
de Pascua, se continuará 
con vigilancia extrema en 
todos los puntos de mayor 
interés turístico.

Por último expresó el 
Fiscal General, Edgar 
Veytia, que sorprende la 
ola de accidentes en la 
pasada Semana Santa, 
pues no fueron suficientes 
todo tipo de indicativos 
para prevenir accidentes 
graves, y como dije, la 
imprudencia al manejar con 
el celular al momento de 
tener el volante, el consumo 
masivo de alcohol y no 
respetar los señalamientos 
de tránsito fueron las causas 
de esos múltiples accidentes 
ocurridos en carreteras 
nayaritas. 
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A unas horas del inicio de las campañas 
políticas, el comportamiento corrupto, 
prepotente y soberbio, de la familia 
presidencial y de los funcionarios del 
primer círculo de Enrique Peña Nieto, se 
convierte en una lluvia de mierda que empaña 
al Partido Revolucionario Institucional 
y a sus candidatos. El destape de esa 
cloaca, parte de la inmundicia humana 
que nos gobierna, empezó con el uso del 
Helicóptero para llevar a Paulina Peña, hija 
del Presidente, a la Universidad Anáhuac. 
El mismo comportamiento, tuvo el director 
de la CONAGUA, David Korenfeld, que uso 
el mismo tipo de nave aérea para sacar a 
pasear a su familia a una playa mexicana. 
Y si algo le faltara a esta miserable historia 
el Sub Secretario de Desarrollo Social, 
Ernesto Javier Nemer, encargado del 
Combate a la Pobreza, luce en Nueva York, 
un reloj de 3 millones de pesos, esto quiere 
decir que tiene otros bienes con costos 
millonarios. Todos estos abusos del poder 
que el pueblo le confiere con su voto a 
nuestros gobernantes, quedan grabados 
en la memoria ciudadana y serán usados 
como banderas políticas por la oposición, 
por lo que al PRI y a sus candidatos sin ser 
tiempos de tormentas, les lloverá la mierda 
producto de un Sistema Corrupto y Cínico 
que tenemos en México. En las urnas el 
próximo 7 de junio se verá el resultado.

El PRI Crece en Las Preferencias 
Electorales, llega al 36 Por Ciento.

(CNN-México) - Si hoy fuera la elección 
a diputados federales, el PRI ganaría más 
escaños pues tiene el 36% de las preferencias 
de voto, aunque también es el segundo 
partido más repudiado entre los electores, 
así lo reporta la encuesta de BGC-Excélsior, 
aplicada a 1,200 personas. En segundo lugar 
de las preferencias está el PAN con 22% 
y el PRD en tercero con el 15%. En cuarto 
lugar están el Partido Verde y Morena con 
el 8 y 7% de las preferencias. El Partido 
del Trabajo (PT) tiene el mismo nivel de 
preferencias que los partidos de reciente 
creación: Humanista y Encuentro Social con 
2% cada uno, por lo que podrían perder el 
registro de no alcanzar este porcentaje.

Arrancaron las Campañas de los 
Candidatos del PRI.

Muy a su estilo y con una conferencia 
de prensa, encabezada por el dirigente 

estatal del PRI, Juan Carlos Ríos Lara y 
por el líder nacional de la CNC, Manuel 
Cota Jiménez, iniciaron campaña los tres 
candidatos a Diputados Federales, Efraín 
Arellano Núñez, Gianni Ramírez Ocampo 
y Jasmin Bugarin Rodríguez. En su primer 

mensaje el Candidato del Distrito 01 con 
sede en Santiago, Efraín Arellano Núñez, 
llamó a la unidad y al trabajo en equipo, 
aparte de que anuncio que respetará la 
Ley y a la autoridad electoral. Por su parte 
el abanderado del Distrito 02 con sede 
en Tepic, Gianni Ramírez Ocampo, dio a 
conocer que su propuesta está construida 
con valores que se basan en el respeto, 
la humildad y la responsabilidad. Dijo a 
sus adversarios no los va a atacar ni a 
contestar ya que hará una campaña en la 
que va a Construir Soluciones. A su vez, la 
nominada en el Distrito 03 de Compostela, 
Jasmin Bugarin Rodríguez, solo dijo su 
corta trayectoria política y que es una mujer 
que ha recorrido los 11 Municipios para 
ganarse la candidatura y que lo volverá 
a hacer ahora para que los ciudadanos le 
den su confianza y su voto para ganar el 
próximo 7 de Junio.

Renuncia Juan Echeagaray a las Filas 
del PAN.

A unas horas de haber arrancado las 
campañas políticas, el Partido Acción 
Nacional, PAN se desmorona y RENUNCIA 
a ese partido, el abogado y ex diputado azul, 
Juan Antonio Echeagaray Becerra, ya que la 
actual dirigencia estatal panista, que dirige, 
Ramón Cambero Pérez, no los convoca, ni 
los suma, solo los margina y de eso a nada, 

*El PRI No Luchará Contra la Oposición. 
Será PRI Vs PRI.

*Renunció Juan Echeagaray al PAN 

Por: 
Alberto 

Martínez Nayarit Ahora
mejor se retira de las filas blanquiazules. 
Destaco que es lamentable y reprobable que 
el Partido Acción Nacional tenga ahora en 
la competencia por la Diputación Federal en 
Tepic a un Candidato externo, tomado de 
otro partido, como lo es Alejandro Galván 
Araiza, siendo que hay militantes y cuadros 
políticos de mucho valor y principios del 
PAN que merecían por su trayectoria ser 
nominados para esta competencia. Juan 
Echeagaray Becerra, aclara que no fue 
diputado por el PAN, que ese partido no 
le regaló nada, que llegó al Congreso del 
Estado por el Verde Ecologista y que fue 
invitado a formar parte de los azules. Ahora 
prefiere quedarse independiente, critico y 
profesional como lo ha sido su carrera política 
y listo para ser llamado por el partido que 
sea para prestar sus servicios, aunque no 
descarta su incorporación al PRI, el partido 
donde nació su militancia política.

El Senador, Manuel Cota, Es Pieza 
Clave Para que el PRI Logré la Reforma 
Profunda al Campo.

Para aquellos políticos locales que 
anhelan y añoran salir con frecuencia 
en los medios nacionales, les comentó 
que en la edición de este martes (hoy) el 
periódico El Economista, en un artículo 
denominado Senadores Sindicalistas, que 
firma mi colega, Tania Rosas, sostiene que 
el Legislador por Nayarit, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, será pieza clave para el 
Partido Revolucionario Institucional, PRI 
en cuanto el presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, envié al Congreso de 
la Unión su iniciativa de Reforma Profunda 
al Campo Mexicano. Sostiene la analista 
política que el también líder nacional de la 
Confederación Nacional Campesina, Cota 
Jiménez, tiene aprobación en asistencias a 
las sesiones del Senado de la República, 
ha presentado dos iniciativas propias y 
ha ido en otros nueves documentos de 
ley acompañado, es decir va en forma 
colegiada. De igual forma ha presentado, 
el Senador, Manuel Cota 33 puntos de 
Acuerdo de los cuales 11 son de su autoría 
y en 18 ocasiones ha subido a la tribuna en 
el salón de plenos de la Cámara Alta. Lo 
único que no dice la reportera es si estas 
cifras corresponden al presente periodo 
ordinario de Sesiones o si son del al tercer 

año de ejercicio constitucional. De cualquier 
forma, el Senador, Manuel Cota Jiménez, 
sigue representando de forma extraordinaria 
los intereses de los Nayaritas. 

Nayarit Ahora.
Y para concluir tenemos como siempre 

los datos siempre exactos de mi colega y 
amigo, el investigador, cibernauta, Álvaro 
Alatorre García, quien nos ilustra del tema 
del regreso de los agentes policiacos a las 
filas de la corporación municipal de Tepic, 
después de haber permanecido en la policía 
Nayarit: En los primeros dos meses de 2015, 
en la entidad se han denunciado mil 178 
delitos, lo que significa una reducción con 
los delitos reportados en el mismo lapso 
de 2014, cuando se denunciaron mil 215 
ilícitos. Los homicidios dolosos tuvieron una 
considerable reducción al pasar de 17 en 
enero y febrero de 2014, a nueve en los 
mismos meses de este año. Los homicidios 
culposos también muestran una disminución 
al pasar de 16 en 2014 a 9 en 2015. El robo 
con violencia es otro de las modalidades en 
las que mermó la comisión de delitos: de 88 
bajaron a 67. En cambio el robo sin violencia 
aumentó de 161 a 207 entre enero y febrero 
de 2014 y los mismos meses de este año. 
Particularmente en el robo de vehículos 
con violencia se han reportado dos eventos 
en este 2015. A la misma fecha de 2014, 
aún no se había denunciado ningún caso 
de esta naturaleza. En tanto, los vehículos 
robados sin violencia en el primer bimestre 
de 2014 fueron 39. En este año son 40 las 
denuncias de robo de vehículo sin violencia. 
El robo a casa-habitación con violencia fue 
denunciado en 21 ocasiones en los primeros 
dos meses de 2015. En el mismo lapso de 
2014, fueron 24 denuncias. Mientras que 
el robo a casa-habitación sin violencia en 
los primeros dos meses de 2015 acumula 
55 denuncias. El año pasado fueron 41 
denuncias.

En los primeros dos meses del año 
pasado se habían reportado 23 violaciones, 
en tanto que en el mismo lapso de este 
año suman 15.

Denuncias por estupro sumaban tres 
el año pasado, en tanto que en 2015 son 
cuatro las querellas por este delito. Los 
secuestros en el lapso de referencia de 
2014 eran dos. En los primeros dos meses 
de 2015 ya suman tres las denuncias por 
secuestro. Suerte a todos y decirles que 
han iniciado las campañas y parece que 
no hay nada, se entiende que la Ley les 
tiene atadas las manos, pero lo cierto es 
que es un verdadero duelo de estrategias 
entre los tres principales partidos políticos. 
Los únicos que han sacado pendones y 
espectaculares, es el PRD y el PAN, el 
PRI, parece que guarda el recurso de las 
prerrogativas para el final. Para opiniones 
y sugerencias llamar al 311-246—01—16 
o al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com y ya me puedes leer todo el 
día mis noticias en mis sitios de facebook, 
búscame como Alberto Martínez Sánchez 
o como Certeza Política.
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Dionicio es un señor sano, fuerte 
y lleno de vida, que apenas el 4 
de febrero cumplió 78 años, pues 
nació en el rancho Los Laureles, 
antes municipio de Tonalá, Jalisco; 

hoy es El Salto, famoso por su 
fábrica textil española, (no sabe 
si todavía existe) cercana a otras 
fábricas como Castillo, El Bajío 
Zona Industrial y Cerro Colorado 
en donde están unos tanques de 
Petróleos Mexicanos.

De estudio sólo tuvo 2 meses 
de primaria, dice que “como suele 
suceder en los ranchos a veces 
iba uno o dos días a la semana el 
maestro, o no iba”; y como su papa 
teníamás de tres mil animalitos, 
entre chivos y borregos, optó por 
cuidar el patrimonio familiar que les 
daba buena carne, leche, queso y 
jocoque con que acompañaban los 
deliciosos frijoles, a eso se debe su 
gran salud, “los animales comían 
yerba limpia del cerro y agua pura 
sin contaminantes, esto fue por 
10 años”.

Los recuerdos más maravillosos 
los tubo al lado de sus papas, don 
NéstorRamírezMacías originario de 
la Haciendo da De Los Venados 
del estado de Aguascalientes, su 
mamá Jesúsa Aguilar García de 
la Hacienda de Cieneguilla, cerca 
de Puente Grande y 6 hermanos.

No recuerda si fue en 1949 o 
años más tarde cuando llegó a la 
colonia San José de Tepic y por 
algunos años se dedicó a las labores 
del campo y de ahí a la industria 
cigarrera, cuando la fábrica estaba 
en México y Zapata, industria de 
los hermanos Flores y luego ellos 
se la vendieron a los gringos, ahí 
trabajo casi la mitad de su vida, 
pues fueron 28 los con 8 meses.
Como lo querían mandar a San 
Luis Potosí le dieron la opción de 
liquidación y logró buen dinero.

Actualmente pertenece a Parques 
y Jardines del Ayuntamiento de 
Tepic, con 22 años cuidando y 
manteniendo limpio el zanjón del 

Palmario en donde mantiene limpias 
3.6 hectáreas de basura y maleza, 
entre otros. Remolina coco plumoso, 
cola de Zorro, de botella, palma de 

aceite, coco de la costa, 
cocoyul, coco de agua, 
árbol de la lluvia o árbol 
dormido que trajeron de 
Chiapas, zapote, guayabo, 
papayo, y otros muchos 
que no conoce.

Apenas hace t res 
semanas los visito el 
presidente Munic ipal 
Leopoldo Domínguez, 
quien dice, se quedó 
sorprendido, contento y 
no se daba cuenta de la 
existencia de tan hermoso 
lugar, además de que 
recibió una felicitación, la 
promesa de algo bueno.
Además, con la promesa 
de poner luz eléctrica 
a los escalones con la 
participación de los vecinos 
y del presidente de Acción 

Social Cesar Contreras, porque es 
el único y verdadero pulmón de 
Tepic que con su gran carácter ha 
defendido de los depredadores, de 
los que tiran basura y de los que 
construyen en zona federal para 
vender barato.

Es un hombre feliz de aportar 
su trabajo en bien de la sociedad, 
cuidando de las áreas naturales y 
con su azadón, machete y carretilla 
haciendo limpieza cada día del 
año, a veces a media noche para 
aprovechar el agua y ayudar a la 
naturaleza a mantener uno de los 
regalos de Dios, las plantas vivas, 
sanas y bellas.También es feliz de 
llegar a casa y disfrutar los alimentos 
que prepara su esposa María Elena 
Mejía de Placencia y de sus hijos 
Julia Esther y Dionicio.

Dionicio Ramírez Aguilar
Con 78 años, mantiene 3.6 hectáreas limpias 

de un zanjón.

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana
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Bahía de Banderas

Enclavada en las costas del 
Océano Pacífico, Sayulita es una 
pequeña población con atractivas 
particularidades  en relación al 
resto de los pueblos que integran 
la costa del municipio de Bahía 
de Banderas, Nayarit.

A pesar de que en algún 
momento fue una muy pequeña 
población que vivía modestamente 
de la recolección de cocos de aceite, hoy 
Sayulita se ha convertido en un pueblo donde 
convergen personas de todas clases sociales, 
así como de diversas nacionalidades.

Sayulita ha pasado a ser, de un pequeño 
pueblo que vivía de la producción de aceite de 
coco y posteriormente pueblo de pescadores, 
a un lugar turístico eminentemente, donde 
extranjeros son ahora residentes y propietarios 
de muchos comercios e incluso se vive una 
vida nocturna tipo californiana.

Hurgando un poco en internet, nos 
encontramos con este texto que nos 
pareció interesante y que de manera íntegra 
compartimos: 

“En la actualidad la pequeña comunidad 
de Sayulita se yergue armoniosa entre la 
exuberante vegetación que predomina desde 
los valles hasta la costa. Sus callejuelas 
empedradas, viviendas modestas pero 
cuidadas y arregladas, pequeño kiosco, 
templo a un lado de la plaza, ramadas en 
la playa, etcétera, hacen de este apacible 
lugar un excelente sitio para el descanso y 
la reflexión.

Desde las colinas aledañas se tiene una 
magnífica vista del pueblo y sus alrededores: 
el prodigio de sus playas blancas, los 
atardeceres cálidos, los sonidos que emanan 
de las entrañas selváticas y que se atenúan 
poco a poco con los últimos rayos del sol, los 
hombres que regresan de sus parcelas con 
el rostro satisfecho por la jornada cumplida.

En la localidad existen ya algunos hoteles 

de excelente calidad y magníficos 
restaurantes de mariscos, y aún 
es posible acampar en la playa 
sin correr riesgos. Además, es 
considerado un destino ideal para 
los viajes en familia y por si esto 
fuera poco, es un punto estratégico 
para el avistamiento de ballenas 
durante el invierno, debido a que 
este es el lugar en el que muchos 

de estos enormes cetáceos paran en 
su gran migración desde las heladas aguas 
del norte”. (Fuente: mexicodesconocido.com)

UN LUGAR PARA INVERTIR
En gran medida, el desarrollo de esta región, 

no solo del pueblo de Sayulita, sino hasta 
San Francisco, Las Lomas, Lo de Marcos e 
Higuera Blanca, parte fundamental ha sido 
el ejido Sayulita, que es integrado por estas 
cinco poblaciones mencionadas. Sayulita es 
solo un anexo de los cinco pueblos en total 
que comprende este núcleo ejidal.

Pues bien, durante una década, el ejido 
estuvo en conflicto, donde dos o más grupos 
de ejidatarios se disputaban la dirigencia 
formando incluso, en algún momento, hasta dos 
mesas ejidales confundiendo a inversionistas 
y empresarios interesados en invertir sobre 
tierras de uso común.

Hoy, este problema es solamente cosa del 
pasado, pues ya no existe. El ejido Sayulita 
goza ahora de plena unidad, con una mesa 
directiva encabezada por el reconocido abogado 
Genaro Parra Covarrubias que junto con sus 
compañeros de la mesa, lograron unificar a 
todos sus compañeros.

Actualmente el ejjdo 
cuenta con predios de 
uso común que tienen 
excelente vista, donde 
podrían ser construidos 
ambiciosos desarrollos 
turísticos, pero además, 
algunos ejidatarios son 
propietarios de predios 
con playa que están a 

•   Sayulita, paradisiaco lugar para invertir.
Los trabajos de Relaciones 

Públicas de la Oficina de Visitantes 
y Convenciones de la Riviera Nayarit 
(OVC), han logrado generar un interés 
propio por parte de las editoriales 
de prensa internacional, quienes 
no paran de hablar del Tesoro del 
Pacífico Mexicano.

No han pasado ni dos meses desde 
el artículo de la OVC Riviera Nayarit sobre 
múltiples notas en Estados Unidos, cuando 
ya hay por lo menos otra decena de notas 
positivas sobre el destino, que suman al 
posicionamiento e interés en ese mercado.

La periodista Gay Nagle Myers de Travel 
Weekly, retomó los excelentes resultados 
de Riviera Nayarit en 2014, para darlos a 
conocer a sus lectores, incentivándolos a 
visitar la región. La revista Just Luxe dedicó 
sus letras a la Península del Glamour, Punta 
de Mita. Sin duda el lujo del destino llama la 
atención, así lo dejó ver Washington Times, 
en su nota “Unexpected Luxury in Riviera 
Nayarit”.

Travel Age West por su parte, se vio 
atraído por las actividades en coexistencia 
con la naturaleza, especialmente por Las 
Islas Marietas. En ese mismo sentido, LA 
Times, escribió sobre las aves de San Blas, 
San Pancho e incluso Santa María del Oro.

Anita Draycott, es una canadiense que visita 
la región por dos meses para posteriormente 
publicar en Travel Industry Today, donde 
surgió la nota “Pacific Bliss on the Bay of 
Banderas”, que es una reseña breve de 
las capitales de Riviera Nayarit. Ahí mismo 
publicó otro artículo dando a conocer los 
caminos al paraíso del destino.

ABC News, habló de la impresionante 
vida salvaje que hay en el destino. West Jet 
Magazine, antojó la gastronomía de aquí. 
Travel Pulse, desarrolló un artículo sobre 
los nuevos hoteles, nuevas rutas aéreas y 
atracciones de Riviera Nayarit, al igual que 
Travel Agent Central.

Pero no sólo medios consagrados están 
hablando de Riviera Nayarit, también nuevas 
líneas editoriales especializadas, como es 
el caso de Red Shoes Travels, una guía 
turística para los amantes del lujo de reciente 
creación que está logrando gran interés en 
la sociedad.

•	 Las	noticias	positivas	que	promoción	al	destino	no	
paran	este	2015	por	parte	de	editoriales	de	prensa,	turismo	

y	blogs	como	Travel	Weekly,	Just	Luxe,	ABC	News,	The	
Washington	Times,	Travel	Age	West,	LA	Times,	Red	Shores	
Travels,	Travel	Industry	Today,	entre	otros,	generando	

millones	de	impactos.	

Riviera Nayarit, un destino 
multicitado en inglés
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v Por: Roberto Cervantes Flores

ala espera de ser negociados.
Sayulita con sus exuberantes y hermosas 

playas se encuentra en pleno desarrollo y 
es, según señala el propio Genaro Parra, 
presidente del ejido, el mejor lugar para invertir, 

“le damos a los inversionistas certidumbre, 
legalidad, existe disponibilidad de la asamblea 
para proyectos que beneficien a todos, eso 
se ha demostrado en las tres asambleas que 
hemos celebrado, tenemos también nuestros 
propios proyectos como un restaurante en la 
playa Los Muertos, la remodelación del recinto 
ejidal, entre otros, sostuvo Genaro Parra.

Grilla Política:

El ejido Sayulita superó sus problemas 
que les impedían caminar en unidad, hoy se 
espera que les vaya bien a todos…Gracias 
por sus comentarios al 3221080620 o a 
lasemanadenayarit@hotmail.com
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Con gran éxito se llevó a cabo la 
escenificación de la Judea Tuxpan 2015

Se descubre cura inmediata y 
eficaz para el que tenga Dengue o 
Chikungunya: Miel pura y bicarbonato 
de sodio o soda casera, más cinco 
gotas de limón, limpia la sangre del 

virus, eleva las defensas de inmediato 
corre la voz para que las personas 
que lo padezcan, no sufran tanto. 
COMPARTELO PARA ALIVIAR EL 
DOLOR A QUIEN LO NECESITE.

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Miércoles 8 de Abril de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1676

Tuxpan

Redacción 
Tuxpan

Tuxpan, Nayarit.- 
Con e l  ob jet ivo 
de fometar entre 
la comunidad de 
Tuxpan el respeto 
e interés por las 
tradiciones religiosas, 
la  promoc ión y 
conservación de 
nuestra cultura, así 
como el de promover 
entre los jóvenes 
del municipio la 
par t ic ipac ión en 
torno a esta clase 
de proyectos religiosos, se 
llevó a cabo con gran éxito 

esta pasada semana santa, 
la escenificación de la Judea 
2015.

Los responsables de esta 
grandiosa escenificación de 
la pasión, vida y muerte de 
Jesucristo, fueron la señora 

Isabel Ramírez, Natalia 
y Esmeralda Zamorano, 
Esther N., Antonio Macías, 

Cr ist ian García,  entre 
otros, que contaron con la 
participación de reconocidos 
escenógrafos y de expertos 
en alta costura quienes 
con su talento hicieron que 
más de 80 actores lucieran 
en esta tradicional obra, 

espectaculares vestuarios 
que fueron exhibidos por 
las principales calles de la 

cabecera municipal de 
Tuxpan, hasta la plaza de 
Toros donde culmino este 
pasaje de la historia de 
la muerte y resurrección 
de Jesucristo que data 
de más de 2000 años.

N u e s t r o 
reconocimiento para 
todas las personas que 
hicieron posible esta 
grandiosa puesta en 
escena que se llevó 
el aplauso de toda 
la grey católica de la 

localidad, así como de 
los diferentes estados de la 
RepúblicaMexicana como del 
extranjero que visitan cada 
año este grandioso municipio 
para estas fechas.  

Hasta la próxima.

Consejos que ayudan a vivir mejor
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En la fotografía aparecen 
la Embajadora de Nayarit 
Alejandra Ávila Denis, la 
señora Valentina López de 
Saldaña y el Alcalde de 
Tuxpan Salvador Saldaña 
Barrera, quien preocupado 
por el rescate de nuestras 
tradiciones y cultura, donde  
la entrada al recinto de la feria 
Abrileña 2015 es totalmente 
gratuita, con el ánimo de que 
la población que atraviesa 
momentos críticos por la falta 
de circulante debido a las 
pérdidas agrícolas, se pase 
momentos agradables en los 
bailes y en la presentación de 

artistas del momento; siendo 
para todos los niños en el 
área de los juegos mecánicos, 
por los que solo tendrán que 
pagar $ 20.00 (Veinte Pesos) 
por una pulserita que los hace 
acreedores a pasearse en 
todos los juegos mecánicos 
las veces que lo deseen. 

Así que no hay excusas para 
que las familias de Tuxpan y 
pueblos aledaños al mismo 
se pasen momentos más 
amenos hasta este próximo 
domingo 12 de Abril, día en el 
que concluirá esta grandiosa 
fiesta de los Tuxpeños.

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN
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Prototipo de vacuna estimula células 
que destruyen las cancerígenas

Los holandeses, los más altos del planeta

El primer paso hacia una vacuna 
contra el cáncer diseñada para 
atacar los tumores de pacientes 
individuales se ha dado en un 
experimento precursor, dirigido a 
desarrollar un enfoque totalmente 
nuevo en el tratamiento de este mal.

La terapia convencional contra 
el cáncer se apoya en la cirugía, la 
quimioterapia o la radioterapia, pero 
el nuevo método apunta a estimular 
las células T del organismo, que 
destruyen las cancerígenas.

Médicos en Estados Unidos han 
publicado los primeros resultados de 
un prototipo de vacuna diseñado para 
estimular las células T del sistema 
inmune con el fin de que reconozcan 
y destruyan las células del tumor 
de un paciente. Tres enfermos de 
cáncer recibieron el tratamiento 
experimental y todos evolucionan 
bien, señalaron los investigadores.

La vacuna se produce estudiando 
las proteínas presentes en las 
células del tumor de cada paciente, 
que difieren de un individuo a otro. 
Las vacunas personalizadas se 
infundieron en tres pacientes con 
melanoma (cáncer de piel) avanzado 
para analizar el número y diversidad de 
las células T destructoras producidas 
por su sistema inmune.

Los científicos encontraron que 
cada paciente producía gran cantidad 

de células T para destruir las 
células del melanoma, al parecer 
sin efectos laterales. Un paciente 
aún está en remisión completa, en 
tanto los otros dos se encuentran 
estables, aunque es muy temprano 
para descubrir si hubo mejora en los 
síntomas atribuible a las vacunas.

Los tres pacientes están bien, 
estables en su enfermedad. El 
melanoma suele crecer y extenderse, 
y no lo ha hecho en estos pacientes, 
pero no sabemos si lo hará, advirtió 
Gerald Linette, oncólogo de la 
Universidad de Washington en San 
Luis, quien dirigió la prueba.

Los antígenos del tumor que 
insertamos en las vacunas provocaron 
una amplia respuesta en las células 
T del sistema inmune que destruyen 
los tumores. Nuestros resultados son 
preliminares, pero creemos que las 

vacunas tienen potencial terapéutico, 
con base en la amplitud y notable 
diversidad de la respuesta de las 
células T, añadió el doctor Linette.

Es la primera vez que científicos 
han secuenciado el ADN completo 
del tumor de un paciente y lo han 
usado para identificar siete proteínas 
de las células cancerígenas que son 
únicas de cada paciente, lo que se 
ha empleado para diseñar vacunas 
personalizadas dirigidas a las células 
de los tumores de cada uno.

Los investigadores esperan 
comenzar la fase uno de pruebas 
clínicas en el curso de 12 meses. Los 
científicos expresaron la esperanza 
de que también se puedan desarrollar 
vacunas personalizadas contra otros 
tipos de tumores, como los de cáncer 
de pulmón, vejiga y colorrectal, que 
tienen altas tasas de mutación.

París. Los holandeses son los más 
altos del planeta, lo que se explicaría 
por un entorno favorable y por la 
selección natural, sugiere un estudio 
publicado el miércoles por la revista 
científica británica Royal Society.

Una holandesa miden de media 
alrededor de 1.71 metros y un 
holandés 1.84 metros, aunque no 
siempre ha sido así.

"Holanda tiene una historia 
sorprendente en lo que respecta a 
la altura de sus habitantes", asegura 

este estudio en el que 
se recuerda que los 
holandeses eran los más 
bajitos de Europa en el 
siglo XVIII, pues tenían 
una media 1.65 m.

En los 150 últimos 
años, los holandeses han 
crecido 20 cm, frente a los 6 cm que 
han aumentado los estadunidenses 
en el mismo periodo, dice el estudio 
realizado por Gert Stulp, especialista 
de población en el London School of 
Hygiene and Tropical Medicine, que 

recuerda que la altura tiene 
un componente hereditario 
muy importante.

"La a l tu ra  de los 
holandeses se debe a 
factores del entorno", 
cons ta ta  e l  es tud io 
que destaca la buena 
alimentación -sobre todo 

el alto consumo de productos 
lácteos- o el acceso a un buen sistema 
sanitario.

Pero el entorno no lo explica todo. 
"Es posible que la selección natural 

Washington. Piratas cibernéticos 
rusos penetraron en el sistema 
computacional de la Casa Blanca y el 
Departamento de Estado y tuvieron 
acceso a información sensible, pero 
no clasificada, confirmaron este 
martes fuentes oficiales.

“No creemos que nuestros 
sistemas clasi f icados estén 
comprometidos”, señaló Ben Rhodes, 
asesor suplente de Seguridad 
Nacional de la Casa Blanca, en 
entrevista con la cadena CNN.

Por separado, funcionarios 
estadunidenses confirmaron a 
la televisora que piratas rusos 
irrumpieron en el sistema cibernético 
de la residencia presidencial.

La intrusión fue enrutada a través 
de computadoras de todo el mundo, 
a fin de ocultar su rastro, pero 
investigadores estadunidenses creen 
que los ciberpiratas involucrados 
trabajarían para el gobierno ruso.

La  O f i c ina  Federa l  de 
Investigaciones (FBI), el Servicio 

Secreto y otras agencias de 
inteligencia investigan el ataque.

“Vigilamos constantemente 
potenciales intrusiones cibernéticas 
en cualquier sistema de Estados 
Unidos”, agregó Rhodes, quien 
recordó que el presidente Barack 
Obama firmó una orden ejecutiva 
para compartir información con la 
iniciativa privada sobre amenazas 
cibernéticas.

El funcionario indicó que la 
administración Obama cada vez 
se enfoca más en amenazas 
cibernéticas, que no necesariamente 
provienen de otros gobiernos, sino 
de individuos que no sólo quieren 
robar información gubernamental 
sino de empresas estadunidenses.

La televisora reveló que los 
piratas cibernético tuvieron acceso 
a la agenda del presidente Barack 
Obama, a la bitácora de llamadas 
y otra información sensible no 
clasificada, pero “muy valiosa para 
actividades de espionaje”.

Autoridades de EU revelan 
incursión rusa en sistemas 

de la Casa Blanca

El biológico, personalizado, es probado en tres enfermos de melanoma, 
que suele crecer y extenderse, y no lo ha hecho, advirtió Gerald Linette, 

de la Universidad de Washington

El producto, desarrollado en EU, se elabora a partir del ADN de los 
tumores de cada paciente

haya actuado en combinación con 
este contexto medioambiental que ha 
favorecido la altura de los holandeses", 
según el estudio.

Para entender este vínculo entre 
la selección natural y la altura, los 
investigadores han analizado datos 
como la situación familiar, el número de 
hijos vivos, edad en que la mujer tuvo 
su primer hijo, etc. entre una muestra 
de más de 94 mil 500 personas que 
vivieron en el norte de los Países 
Bajos entre 1935 y 1967.

En estas tres décadas, las personas 
con más hijos son los hombres de 

mayor altura y las mujeres de altura 
media.

"La altura media de la descendencia 
puede ser mayor que la precedente 
porque los individuos más altos son 
susceptibles de tener más hijos que 
serán grandes a su vez", explica a la 
AFP el investigador Gert Stulp, que 
precisa que su estudio no se basa 
en análisis genéticos, debido a que 
no existe material disponible.

En cambio, en Estados Unidos, 
las mujeres bajitas y los hombres de 
altura media son los más fecundos, 
según Gert Stulp.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Disminuido y quebrado, dejo 
al PRD el anterior presidente 
profesor Manuel Balbuena, lo 
trajo de lo intranscendente a lo 
ridículo, lejano de la verdadera 
lucha de la democracia, lo dejo 
como gallina descabezada y sin ir 
a ninguna parte. Él se fue al PT.

El reciente nombramiento 
de Martin Castañeda, como 
presidente de ese organismo local, 
mas allá de los cuestionamientos 
es positivo, porque 
Martin, es valiente, 
no busca lo cómodoo 
lo redituable con 
disimulo, le gusta 
trabajar a fondo a 
pesar de los conflictos 
de part ido, sigue 
adelante.

S i n  r e a l i z a r 
investigaciones para 
culpar, Martin, sin 
agacharse dá inicio 
a su doctrina, sin 
impor ta r  que  lo 
juzguen y lo castiguen, 
ignora el carnaval de 

corrupción partidista y sin hacer 
escándalo prosigue con su ideal 
de convertirse en la mejor carta 
del PRD.

Ayer  l os  amar i l l o  se 
despedazaban entre cobros 
de facturas internas u renuncias 
partidistas, para irse a galope 
como candidatos a l  PT, 
acrecentando presuntos conflicto 
de creencias y de ideales, es 
aceptable que Martin no ande 
buscando venganzas, viene 
a corregir los errores de los 
anteriores.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La ex 
directora del DIF municipal, maestra 
Lourdes Macías, integrante 
de la legión extranjeraquien 
mantenía un coto de poder y quien 
incluso convirtió esta benigna 
institución en Organismo Público 
Descentralizado suspendiendo 
el servicio gratuito social, por lo 
que desentendía a las personas 
que a diaria acudían en búsqueda 
de ayuda.

P o r  e s a s  p r e s u n t a s 
irregularidades fue dada de baja 

por cabildo en pleno, sin embargo 
al recibir el oficio de su despido, 
tajantemente se negó abandonar 
el cargo, precisando con ideas 
de mente perversaque cabildo 
no le dio el puesto de Directora 
del DIF, “ese favor se lo debo a 
otra persona”, a la cual buscaba 
con insistencia marcándole por 
su celular.

Al lugar acudieron decenas 
de elementos de la policía 
municipal, alertados por su 
altanera negativa, para invitarla 
con amabilidad a que abandonara 
las instalaciones,atinadamente 
se tomaron por el ayuntamiento 

y cabildo las medidas necesarias 
y correctas para que el DIF local 
empezara a operar correctamente, 
su destitución fue aplaudida por 
unanimidad de la ciudadanía.

Antes que ser populares hay que ser responsables

Ex directora del DIF, se niega dejar 
el cargo y es sacada por policías

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
presidente municipal Everardo 
Sánchez Parra, en breve entrevista, 
dijo que “se busca la popularidad 
cuando se anda en campaña, pero 
cuando se está en el gobierno, lo que 
tiene que buscarse es efectividad 

y ser eficiente en beneficio de los 
habitantes, de nada sirve un gobierno 
popular si no es eficiente”, subrayó 
con seriedad.

“La gente necesita que se 
resuelvan sus problemas como lo 
demanda el país y el municipio, 
un gobierno responsable es aquel 

que cumple la vieja frase ‘hay que 
mandar obedeciendo y respetando 
la ley’, hacer vigente la palabra 
compromiso, antes que ser populares 
se tiene que ser responsable, y 
generar los beneficios fuera del 
entorno político”.

De la administración actual, con 

sutileza, acoto que el licenciado 
Pepe Alvarado está haciendo bien 
las cosas, busca ser efectivo y 
cumplir todo lo que se comprometió a 
gobernar, con los recientes cambios 
estratégicos para optimizar y llevar 
alegría y benéficos a los habitantes, 
su gobierno está haciendo obras 
trabajando con orden.

Nombran tesorero municipal 
a Miguel Aguiar Terriquez

La nueva doctrina de 
Martín Castañeda en el PRD
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- El nuevo 
tesorero municipal, 
C . P.  M i g u e l 
Aguiar Terriquez, 
a g r a d e c e  l a 
confianza que el 
cuerpo edi l icio 
q u e  d e p ó s i t o 
en su persona 
para asumir esta 
tan importante 

responsabil idad, la que 
aseguró no defraudar.

Se comprometió a ser un 
celoso guardián de los recursos 
públicos, de los que hará un 
manejo responsable, honesto 
y transparente, siempre en 
beneficio de la comunidad 
Ixtlense, a quiena final de 
cuenta se debe y con la que se 
debe de tener el compromiso.

“Sé que la si tuación 
económica no es la mejor, 
por lo que habremos de poner 
en práctica el ingenio para 
hacer rendir los recursos y 
cumplir al pie de la letra con 
esta responsabilidad”, externo 

el nuevo tesorero.

“Tengo ins t rucc iones 
precisas del señor Presidente 
José Antonio Alvarado Valera, 
que todo se llevó con la 

mayor transparencia con mi 
mejor esfuerzo para cumplir 
los compromisos con la 
ciudadanía dentro de los 
principios de legalidad y 
eficiencia”.
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Seguridad pública será más efectiva 
en zona norte: Alcalde de Acaponeta

Realizan torneo relámpago de voleibol 
en la dirección de seguridad pública
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Una alegre 
convivencia deportiva se realizó 
la mañana del miércoles en el 
interior de la Dirección de Seguridad 
Pública, espacio donde se efectuó 
un torneo relámpago de volibol, 
con la participación de tres equipos 
integrados por reclusos y uno más 
conformado por personal de la 

Policía Municipal cuyo director es 
Martín Cedano Guízar, quien expresó 
que el objetivo de esta actividad 
es tener una mejor socialización 
con la población que por diversas 
circunstancias están cumpliendo 
una sanción de ley. 

El Director de Seguridad Pública, 
expresó que esta competencia es 
realizada por el H. XL Ayuntamiento 

de Acaponeta a través de la 
Dirección del Deporte en el municipio 
cuyo responsable es el profesor 
Eutiminio Rojas Juárez, quien está 
promoviendo diversas disciplinas 
deportivas con todos los sectores 
de la población.

El funcionario agregó que esta 
convivencia es realizada por 
instrucciones del alcalde Malaquías 
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Aguiar Flores, con el propósito de 
seguir impulsando medidas que 
generen salud y bienestar a todos 
los grupos sociales a través de 
la actividad deportiva, por ello la 
realización de esta convivencia 
entre internos que se encuentran 
resguardados en la cárcel municipal 
y, además, para generar entre ellos 
un ambiente más relajado durante 
su estadía.

En este evento asistió el regidor 
Sergio Sánchez, Secretario de la 
Comisión del Deporte, quien también 
convivió  con los reclusos durante 
el desarrollo de esta competencia. 

Por Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

ACAPONETA.- El alcalde de 
Acaponeta Malaquías Aguiar 
Flores señaló que se refuerza 
la seguridad en la zona norte 
de Acaponeta, es por ello que 
se estará vigilando que se 
cumpla cabalmente con la ley 
y no bajar la guardia en ningún 
momento.

Igualmente el director de 
seguridad pública, Martín Cedano 
Guízar, dijo que trabajaran en 
coordinación con las demás 
dependencias de seguridad 
tanto estatal como federal, 
con la finalidad de combatir 
la delincuencia, tanto robos 

y pleitos que se generan en 
ocasiones.

El titular de Seguridad Pública, 
Martín Cedano Guisar, agradeció 
a nombre de todos los elementos 
de la corporación policiaca que 
todos sus policías se pongan la 

camiseta y trabajen en conjunto 
y se comprometió a mejorar el 
servicio de seguridad y vigilancia 
en todo el municipio, expresando 
que ahora sí, no habrá excusa 
para trasladarse a las diferentes 
localidades de Acaponeta, que 
todos deben trabajar.
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P A R A  E M P E Z A R . . . . . L A S 
MEXCALTECAS DE NAYARIT, YA 
ESTÁN LISTAS PARA INICIAR 
ESTE 11 DE ABRIL DEL 2015, SU 
PARTICIPACIÓN DENTRO DE LA 
LIGA NACIONAL DE BALONCESTO 
PROFESIONAL FEMENIL, SEGÚN 
NOS REPORTA EL PRESIDENTE DE 
LA ORGANIZACIÓN JESÚS LÓPEZ......
CHUY LÓPEZ NOS SEÑALA  QUE LAS 
MEXCALTECAS DE NAYARIT  “Somos 
un Club Deportivo de Baloncesto 
Femenil enfocado principalmente en el 
talento de la mujer nayarita, trabajando 
en su desarrollo deportivo e integral 
formando mujeres profesionales”.......
PUES BIEN, EL EQUIPO DE LAS 
NAYARITAS SERÁ DIRIGIDO POR EL 
EXPERIMENTADO ARTURO CASTILLO 
SALAS, CONOCIDO EN EL ARGOT 
BASQUETBOLERO COMO EL “COIS” 
que a éstas fechas ya cuenta con un 
plantel altamente competitivo y listo 
para iniciar su aventura deportiva por 
ésta Liga de Baloncesto Profesional 
........LAS MEXCALTECAS DE NAYARIT 
se enfrentarán a escuadras poderosas 
como son las Mieleras de Guanajuato; 
las Rieleras de Aguascalientes; las 
Pumas Club del DF; las Sajoma Club 
del DF; las Nueceras del Estado 
de México; las Marineras de Puerto 
Vallarta; las Agaveras de Jalisco; las 
Leonas CENHIES de Hidalgo y las 
Lobas de Aguascalientes en lo que 
será la segunda temporada de las 
féminas en el deporte “ráfaga”........
JESÚS LÓPEZ refiere que para las 
Mexcaltecas  se ha contado con todo 
el respaldo del Gobernador del Estado 
Roberto Sandoval Castañeda quien 
ofreció el Gimnasio Estatal  “Niños 
Héroes” para que allí sea la Sede de 
los partidos oficiales y es más,  junto a 
un Empresario Local, le está invirtiendo 
en la duela para que el remozamiento 
sirva para contar con un escenario de 
primer nivel, tal y como lo marca el 
reglamento de la Federación Mexicana 
de Baloncesto......INCLUSO, EN LOS 
TRABAJOS DE REMOZAMIENTO 
DEL GIMNASIO ESTATAL SE HA 
CONTADO CON LA SUPERVISIÓN 
DE DAVID AGUILAR ESTRADA que 
en su calidad de titular del INCUFID 
checa la obra que se realiza para que 
todo vaya con las especificaciones 
técnicas adecuadas para el desarrollo 

de un partido profesional y más, para 
un torneo de corte nacional.....A LAS 
MEXCALTECAS LE TOCA INICIAR 
DE VISITANTES Y EL 18 DE ABRIL 
SE PRESENTAN EN CASA....OTRO 
NAYARITA DESTACADO QUE  TAMBIEN 
SE ENCUENTRA LISTO PARA IR  
REPRESENTANDO A NAYARIT  Y 
A MÉXICO,  LOS DIAS 11 Y 12 DE 
ABRIL, , es el ultra maratonista Andrés 
Reyes Díaz quien ya estará cruzando 
el Atlántico para  competir  en Turín, 
Italia en el Campeonato Mundial de las 
24 horas en un evento internacional 
en donde nuestro País es la primera 
vez que participa.....ANDRÉS REYES 
DÍAZ ES UN ATLETA CONSUMADO, 
PUES  ES EL FUNDADOR DEL 
EQUIPO “CORREDORES DE NAYARIT” 
Y TAMBIÉN FORMÓ EL EQUIPO 
“TRIATLETAS DE NAYARIT” que 
son dos organizaciones deportivas 
que,  con recursos propios, entrenan, 
compiten y representan al Estado en 
eventos Regionales y Nacionales y, 
ahora, el promotor de estos clubes, irá 
encabezando la Delegación Mexicana 
en el evento Mundial a desarrollarse 
en el país de la “Bella Italia” los días 
11 y 12 de Abril de 2015,  le deseamos 
suerte al nayarita.......LOS NIÑOS 
Y JÓVENES NAYARITAS QUE SE 
GANARON EL DERECHO DE ESTAR 
EN LA FASE FINAL DE LA OLIMPIADA 
NACIONAL JUVENIL E INFANTIL 2015, 
se siguen preparando en forma intensa 
y el Titular del INCUFID  David Aguilar 
Estrada ha señalado que no se bajará 
la guardia en cuanto el respaldo para la 
preparación y entrenamiento, pues no 
quieren que la chamacada baje el ritmo 
deportivo que lograron en los Regionales 
y que, al contrario, eleven su calidad 
competitiva........LOS ENTRENADORES 
DE LOS SELECCIONADOS NAYARITAS 
SE MUESTRAN OPTIMISTAS, TAL Y 
COMO LO DECLARÓ EL MAESTRO 
FRANCISCO SÁNCHEZ MONTES DE 
OCA, Metodólogo cubano que ve un 
futuro promisorio en varios deportes 
competitivos como son el Atletismo,  
Pesas, Boxeo, Luchas Asociadas, 
Baloncesto, Patinaje, Tiro con Arco, 
Natación y los Judokas, tanto sólo 
por citar ejemplos.......EL CUBANO 
FRANCISCO SÁNCHEZ,  QUIEN 
SE ENCUENTRA TRABAJANDO EN 
NAYARIT COMO RESULTADO DE 

Luego de tres años y fracción de 
gozar de paz y tranquilidad en la 
ciudad de Tepic, se rompe la relación 
entre la Fiscalía y la Secretaría de 
Seguridad del mal llamado gobierno del 
cambio, que requirió los 133 agentes 
que estaban al mando de la primera 
de las instituciones. El lunes anterior 
en evento registrado frente a palacio 
de gobierno, el Fiscal General del 
Estado, Edgar Veytia, le regresó los 
elementos de policía al Ayuntamiento 
de Tepic, que desde inicio de la actual 
administración estaban colaborando 
para el gobierno de la gente, que en 
reciprocidad recibieron beneficios 
como el caso de la vivienda. 

Por el bien de la ciudadanía se 
espera que esas diferencias no 
vayan a afectar a las familias de 
Tepic, pues nuevamente ya nos 
habíamos acostumbrado a la paz 
y tranquilidad perdida, que como 
resultado a cuestiones diversas se 
desataron en el pasado, en que era 
imposible salir a la calle, producto al 
clima de inseguridad y sangre que 
se desató. Pese a quien le pese, 
los nayaritas y diferentes sectores 
sociales, le agradecen al gobierno 
que encabeza Roberto Sandoval 
Castañeda, que desde su llegada al 
poder tomó al toro por los cuernos, 
le entraron con todo en materia de 
seguridad y los grupos delictivos que 
operaron en el pasado, al grado que 
hasta algunas bajas se produjeron 

de parte de personas de la policía. 
Es aceptable que esos 133 agentes 

pertenecían a la policía preventiva, 
o que el Ayuntamiento les viniera 
pagando, pero de debe ser consciente 
que en la capital nayarita se encuentran 
los poderes, por lo que debe existir 
mayor coordinación entre el Estado 
y Municipio, principalmente en estos 
momentos que la tranquilidad estaba 
premiando en este municipio. Ahora la 
Policía Nayarita, la Investigadora y la 
Estatal, tiene la obligación de redoblar 
esfuerzos y cumplir con mantener 
la paz y tranquilidad a que estamos 
acostumbrados, porque de desatarse 
una ola de violencia, la ciudadanía 
no solamente responsabilizará al 
Ayuntamiento, sino también al Estado 
y sus respectivas corporaciones. 

En días venideros podremos ver 
qué sucede con esas diferencias, 
en que el municipio en referencia 
se negó a sumarse al mando único, 
ojalá que esos 133 policías no vayan 
a renunciar, y al rato los veamos 
con los malos o colaborando para 
determinado grupo delictivo, dado que 
las familias tepiqueñas no merecen 
que Nayarit se Michoacanice, a pesar 
que nuestra entidad se encuentra entre 
Guadalajara y Sinaloa. Sin embargo, 
más que nunca se requiere de mayor 
coordinación entre corporaciones del 
Estado y la federación, sumado al 
Ejército y la Marina, para mantener el 
clima del que disfrutamos actualmente.

En riesgo seguridad de tepicenses por 
“capricho de Polo” veremos consecuencias

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

UN CONVENIO SIGNADO ENTRE EL 
GOBIERNO DE MÉXICO Y EL DE CUBA 
a través del Instituto Cuba Deportes, la 
CONADE y el INCUFID, aclaró que no 
demeritaba el trabajo en otros deportes y 
que él sólo confirmaba en los que había 
estado presente de espectador y con 
la responsabilidad de asesorar a los 
entrenadores responsables, pero que 
en Nayarit se ha trabajado para que en 
todos los deportes, los equipos nayaritas  
sean con alta calidad competitiva.......
EXTERNÓ SÁNCHEZ  MONTES DE 
OCA QUE VAMOS A SUPERAR LAS 

EXPECTATIVAS EN TODOS LOS 
DEPORTES,  porque se ha trabajado 
para ello y este año, 2015,  tiene que ser 
para Nayarit un paso histórico porque se 
han cumplido con las metas de trabajo, 
con las bases de entrenamiento y con 
todos los planes y programas que nos 
habíamos trazado para alcanzar las  
medallas posibles, sean oro, plata o 
bronce,  en la máxima justa deportiva 
de la niñez y la juventud de México.....
ESPEREMOS Y SE LOGRE PUES Y 
NOSOTROS MEJOR.......VEREMOS 
Y DIREMOS.
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* Más de 3 mil elementos policíacos se mantienen en guardia ante cualquier eventualidad 
derivada de los actos violentos ocurridos este lunes en el estado de Jalisco.

En coordinación con el Ejército, Marina y PGR

Fiscalía y Policía Nayarit blindan zonas limítrofes 
con Jalisco para evitar ‘efecto cucaracha’

    RESPONSBLE • Germán Almanza Aguilar                                                                    Miércoles 8 de Abril de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1676

Por Germán Almanza 
Aguilar

El Fiscal General del Estado, 
Edgar Veytia, sostuvo que el 
estado de fuerza policiaca 
en Nayarit se mantiene en 
coordinación permanente con 
el Ejército, Marina y PGR, para 
defender la tranquilidad de las 
familias nayaritas antecualquier 
reacción derivada de los hechos 
violentos en el vecino estado 
de Jalisco.

“En Nayarit hemos combatido 
frontalmente la delincuencia, y 
por ningún motivo permitiremos 
el ‘efecto cucaracha’ de lo que 
ocurre en otros estados vecinos. 
Mantenemos un despliegue de 
elementos policíacos en los 
límites con Jalisco, Sinaloa, 
Durango y Zacatecas para 
prevenir cualquier eventualidad”, 
mencionó Edgar Veytia.

El titular de la FGE añadió 
que son más de 3 mil los 

elementos policíacos que 
se mantienen en guardia 
en los 20 municipios del 
estado, y particularmente 
en las zonas fronterizas 
con estados vecinos que 
registraron hechos violentos 
en últimas horas, “esto con 
la clara finalidad de prevenir 
cualquier incidente”, puntualizó.

Asimismo, subrayó que 
gracias a que 19 municipios -de 
un total de 20 que conforman 

Nayarit- firmaron el convenio de 
colaboración de Mando Único, 
es posible tener una fuerza 
de reacción inmediata para 
defender con la vida misma 
el segundo lugar nacional que 
hoy ocupa el estado de Nayarit, 
después de una férrea lucha 
que costó muchas vidas.
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TECUALA.- En el arranque 
de campaña del candidato a la 
diputación federal Efraín el Gallo 
Arellano, en la cabecera del 
distrito # 1 en Santiago Ixcuintla 
Nayarit, hasta allá se trasladó el 
líder de los productores del sorgo 
don Heriberto López Rojas, el 
popular TITIYO, acompañado de 
varios productores y agricultores 
de este municipio entre ellos 
el ingeniero Pedro Lizárraga, 
Arturo Cervantes Orozco, Brayan 

López Montaño,  presidente de 
la ganadera local el Pajarito, 
Poncho Rodríguez.

La gran preocupación de 
los sorgueros es el asunto 
del precio del producto antes 
mencionado que aparte de todo 
eso, fueron las grandes pérdidas 
que tuvieron al enfrentarse 
con las diferentes plagas 
que azotaron seriamente sus 
cultivos,  aunado a eso las fuertes 
lluvias fuera de temporal que 
cayeron últimamente, y todo eso 
repercutirá en el peso del sorgo 

al tratar de comercializarlo, es 
por eso la gran preocupación 
de los agricultores de la zona 
norte del estado de Nayarit.

Buscan el apoyo total del 
senador de la república Manuel 
Cota Jiménez, y líder de la CNC 
NACIONAL, EL TITIYO cuenta 
con excelentes relaciones de 
amistad y de trabajo del campo  
con el senador Manuel Cota, 
es por eso que  los sorgueros 
del norte de Nayarit con don 
Heriberto López Rojas, al frente 
de esta gran unión y sin olvidar 

que buscarán el apoyo del 
gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda para que 
los coyotes del sorgo no se 
salgan con la suya y abusen 
comprando este producto a 
muy bajo precio, lastimando a 

un más la situación, precaria 
y económica por la que están 
pasando en estos momentos 
los productores del sorgo 
que todavía están con la 
incertidumbre de los precios 
por tonelada.

Productores comandados por el 
“Titiyo” buscan mejor precio al sorgo  

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Disminuye cifra de migrantes 
detenidos en EU tras siete años al alza

Encuentran en Tijuana túnel para 
traslado de droga hacia Estados Unidos 

Nacional20

Nueva York. En lo que parece un cambio 
significativo en su política migratoria, el gobierno 
federal de Estados Unidos redujo la cifra de 
inmigrantes que tuvo detenidos en los primeros 
cinco meses del año fiscal 2015 respecto a los 
últimos siete años.

En cifras difundidas este mes por la Oficina 
de Inmigración y Aduanas (ICE), el número 
de inmigrantes detenidos diariamente en los 
centros de detención federal subió a 26 mil 
347 personas en promedio en los primeros 
cinco meses del año fiscal 2015, que inició 
en octubre 2014.

La cifra contrasta con los más de 33 mil 
inmigrantes que todos los días, en promedio, 
estuvieron detenidos en los centros federales 
durante 2014, y con los no menos de 30 mil 
inmigrantes diarios que desde 2007 estuvieron 
privados de su libertad, en promedio.

El gobierno federal añadió desde 2007 una 

disposición en el presupuesto para que el 
sistema de detención mantuviera al menos 34 
mil inmigrantes detenidos en promedio cada 
día, lo que varios grupos civiles han calificado 

como una “cuota” impuesta de manera arbitraria.

Tal “cuota” aún se mantiene en el presupuesto 
federal, aunque las recientes cifras parecen 

Ti juana,  BC. Un 
narcotúnel fue localizado 
en las inmediaciones del 
aeropuerto Internacional 
de Ti juana,  en un 
operativo realizado al 
mediodía de este martes 
por la Policía Federal.

En e l  opera t ivo 
fueron detenidas nueve 
personas –trabajadores 
de la construcción– que 
fueron trasladadas a 
las instalaciones de 
la delegación de la 
Procuraduría General 
de la República en la 
Zona Río custodiadas 
por agentes federales 
y militares.

Un reporte alertó a los 
militares sobre venta de 
droga y construcción de 
un túnel en el callejón 
Constelación, de la 
colonia Aeropuerto, en 
la delegación Mesa de 
Otay, donde se aseguró además una camioneta 
que servía para deshacerse de la tierra de las 
excavaciones.

La zona es considerada de altas probabilidades 

de construcción de túneles para el crimen 
organizado, por lo que de manera tradicional se 
utiliza tecnología de punta para los pasadizos 
que han sido descubiertos por la fuerza pública 
durante los últimos 25 años.

apuntar a que la interpretación sobre su 
cumplimiento ha cambiado.

La menor cifra de detenidos podría también 
sugerir que el número de personas deportadas 
de Estados Unidos podría disminuir este año.

Hasta ahora, el gobierno del presidente 
Barack Obama ha sido el que mayor número 
de inmigrantes ha deportado del país en la 
historia de Estados Unidos, con un promedio 
cercano a las 400 mil deportaciones cada 
año, aunque desde finales de 2013 esa tasa 
comenzó a descender.

Algunos grupos civiles celebraron la baja 
en el número de personas detenidas en los 
primeros cinco meses de 2015, aunque otros 
asentaron que la cifra de personas privadas 
de su libertad en espera de su proceso de 
deportación sigue siendo “alarmantemente alta”.

Mary Small, directora de políticas del organismo 
Detention Watch Network, declaró a Notimex 
que la elevada cifra de personas detenidas en 
años anteriores se debía a la presión generada 
por el Congreso para que el gobierno federal 
cumpliera con una cuota arbitraria.

“Incluso con esta baja, nuestro sistema de 
detención es aún enorme, en continua expansión, 
y sigue aún separando a cientos de miles de 
familias cada año”, aseguró Small.

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Piden en el senado norma oficial para 
regular producción y exportación de piloncillo

Última oportunidad para ampararse contra la 
limitación que establece la ley sobre el ISR

*Manuel Cota Jiménez, líder de la CNC y senador por Nayarit aboga 
por un precio de garantía

El Senado de la República aprobó un 
punto de acuerdo en el que exhorta al 
Poder Ejecutivo Federal, por conducto de la 
Secretaría de Economía, a analizar y emitir 
una Norma Oficial Mexicana que contenga 
las especificaciones de calidad que debe 
cumplir el piloncillo o panela para consumo 
humano, frente a su creciente demanda para 
consumo nacional y de exportación.

El punto de acuerdo de ese órgano 
legislativo, fue signado por los senadores 
Manuel Cota Jiménez, presidente de la 
Confederación Nacional Campesina,  y 
Héctor Yunes Landa, ambos legisladores del 
PRI, quienes señalaron la importancia de 
encontrar a la caña de azúcar alternativas 
de uso industrial distintos a la fabricación 
del tradicional dulce, ante las dificultades 
de comercialización y exportación de este 
endulzante.

El líder de la CNC consideró que la 
falta de una Norma Oficial Mexicana ha 

impedido a los productores ser beneficiarios 
de una serie de programas y acciones 
institucionales, como el financiamiento, 
la adopción de nuevas tecnologías, la 
adquisición de maquinaria moderna y la 
búsqueda de mercados relacionados con 
diversas industrias fabricantes de alimentos 
y bebidas artesanales alcoholizadas.

El también presidente de la Comisión de 
Agricultura y Ganadería en el Senado de 
la República señaló entre otros aspectos 
importantes el establecimiento de un precio 
para el comercio nacional e internacional, pues 
en la temporada de fin de año el piloncillo 
se cotiza hasta en 10 pesos el kilogramo, 
y vuelve a un nivel bajo en enero-febrero 
de cada año.

La Confederación Nacional Campesina 
formó recientemente la Unión Nacional de 
Productores de Piloncillo, ante la necesidad 
de contar con una organización que, si bien 
está íntimamente relacionada con la caña de 

azúcar, se maneja totalmente independiente.
Los productores de piloncillo plantearon que 

el precio en el mercado nacional no debería 
bajar drásticamente en determinados meses 
del año, puesto que la oferta anual es similar 
al consumo nacional. Sin embargo, no hay 
un precio de garantía para los productores 
por no contar con una Norma Oficial que 
determine la calidad marcada por el mercado.

Anualmente se producen 60 mil toneladas 
de piloncillo en siete estados de la República: 
Veracruz, Quintana Roo, Nayarit, Jalisco, 
San Luis Potosí, Hidalgo y Colima. Veracruz 
aporta el 90 por ciento del total en el país.

Los principales centros de consumo 
de piloncillo, se encuentran en el Distrito 
Federal, Monterrey y Guadalajara.

El piloncillo se utiliza fundamentalmente en 
procesos de industrialización de alimentos, 
como en la fabricación de conservas y 
tequila. El principal mercado es el consumo 
doméstico. Miles de familias siguen utilizando 
al piloncillo como endulzante natural, incluso 

con preferencia sobre el azúcar refinado.
El proceso de fabricación del piloncillo, 

nada tiene que ver con la industrialización 
del azúcar. Simplemente la caña se muele, 
se extrae el jugo o sacarosa. Se somete 
a un proceso de cocimiento, limpieza de 
impurezas, se bate y envasa en estado 
líquido. Finalmente se enfría y de allí resulta 
el piloncillo.

Esta industria genera anualmente más de 
70 mil empleos y se estima un valor de la 
producción anual de 400 millones de pesos, 
que es la derrama económica en los siete 
estados señalados.

Finalmente, los legisladores expusieron 
que existen grandes aspiraciones de mejorar 
esta industria y aumentar volúmenes de 
exportación de piloncillo al mercado de Estados 
Unidos, que es el principal consumidor de 
este edulcorante.   

Está por vencer la última oportunidad 
para que los contribuyentes que no lo 
hicieron el año pasado puedan hacer 
valer en los próximos días el juicio de 
amparo en contra de la limitación que 
establece la Ley del Impuesto Sobre la 
Renta para deducir el cien por ciento de las 
erogaciones relacionadas con la nómina 
y los gastos de previsión social. El plazo 
para hacer valer el amparo vence 15 días 
después de la fecha en que la persona 
moral haya presentado su Declaración 
Anual del Impuesto Sobre la Renta del 
ejercicio fiscal de 2014. Si fue presentada 
hace unos días en el mes de marzo, el 
plazo está por vencer. Existen desde el 
año pasado sentencias al respecto que 
están dando la razón a los contribuyentes. 
Para todo contribuyente el pago de la 
nómina y conceptos relacionados con 
ésta constituyen un gasto indispensable.

 No obstante, tras la aprobación de 
la reforma fiscal en el 2014, partir del 1 
de enero del año pasado la nueva Ley 
del Impuesto sobre la Renta limitó en su 
artículo 28 fracción XXX la deducción de 
estos pagos realizados por los patrones, 
cuando a su vez representen ingresos 
exentos para los trabajadores. Av. México 
No. 39-A Sur Col. Centro C.P. 63000 
Tepic, Nayarit. Tel. (311) 212 99 44, 212 
44 99 y 217 7930 www.ruelasabogados.
com Con ello, los patrones ya no pueden 

deducir de manera completa este tipo de 
prestaciones, ya que actualmente sólo 
pueden deducir hasta un 47% de los gastos 
de nómina, o un 53% si no disminuyeron las 
prestaciones sociales a sus trabajadores 
en el ejercicio 2014 en relación con las 
que otorgaban en 2013. Esta limitación se 
considera que es inconstitucional, porque 
se hace a conceptos cuyo pago para los 
patrones resultan obligatorios de acuerdo 
con la Ley Federal del Trabajo, como son 

los pagos por tiempo extraordinario, la 
gratificación anual y las indemnizaciones, 
por mencionar algunos.

 Por tanto, son prestaciones que el 
patrón otorga y que no puede evitar. 
Además, fue por disposición de la propia 
Ley del Impuesto Sobre la Renta que una 
parte de esos pagos están exentos para 
los trabajadores. Más aún cuando existen 
prestaciones que se tienen establecidas 

en los contratos colectivos y que están 
exentas del impuesto por disposición 
de la propia Ley del Impuesto Sobre la 
Renta, como por ejemplo, los fondos 
de ahorro y la previsión social que son 
deducibles cumpliendo con los requisitos 
establecidos en por la ley y que ahora ésta 
no puede pretender limitar su deducción. 
Esta limitación para deducir el 100% de 
los gastos relacionados con la nómina 
provoca evidentemente un mayor impuesto 
a pagar para la persona física y moral, y 
además para las personas morales les 
repercutirá también en la determinación 
de la llamada CUFIN, puesto que al ser 
consideradas como no deducibles estas 
erogaciones, generará por consiguiente 
una menor utilidad fiscal neta para los 
socios o accionistas que pudiera repartirse 
sin el pago del Impuesto Sobre la Renta.

En otras palabras, en cualquiera de 
los casos tendrá por consecuencia que 
el contribuyente patrón no podrá deducir 
al 100% estas erogaciones que efectúa, 
lo cual incrementará significativamente el 
Impuesto Sobre la Renta a pagar.
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*Los acusa de obstaculizar la 
internacionalización de los jugadores 

nacionales

*Con gran noche de Cuauhtémoc Blanco, 
Puebla gana 3-0 al Monterrey

Los rojinegros caen en el Estadio Jalisco 
1-3 ante Colo Colo

22

Puebla disputará la final 
de Copa MX ante Chivas

Andrés Guardado truena 
contra directivos mexicanos

PUEBLA, PUEBLA.- Con gran 
noche de Cuauhtémoc Blanco, Puebla 
venció 3-0 a Monterrey y se instaló en 
la final de la Copa MX, que disputará 
ante Guadalajara el próximo día 21, 
en duelo semifinal realizado en el 
estadio Universitario BUAP.

 
Los goles que llevaron al equipo 

de La Franja a la disputa por la copa 
fueron de Mario de Luna, en el minuto 
26; del colombiano Wilberto Cosme 
en el 45 y de Blanco en el 53 por la 
vía del penalti.

 El pase a la final del torneo estaba 
en juego, pero en este primer tiempo 

solo un equipo estaba enterado de 
ello: el de La Franja, que impuso 
condiciones a lo largo de los primeros 
45 minutos, en los que pudo definir 
el partido.

 
Con un dominio total del encuentro 

y con un Cuauhtémoc Blanco como 
en sus mejores tiempos, Puebla 
estuvo encima del rival Rayado y 
en el minuto 26 logró el 1-0 con el 
tanto de Mario de Luna en un tiro de 
esquina cobrado por el "10" poblano.

 
Mientras la escuadra regia trataba 

de reaccionar de su letargo, el local 

GUADALAJARA, JALISCO.-  
Los Rojinegros del Atlas están 
prácticamente eliminados de la 
Copa Libertadores, ya que la 
noche de este martes cayeron en 
el Estadio Jalisco 1-3 ante el Colo 
Colo de Chile con dos goles de 
Esteban Paredes que fue la figura 
del encuentro. Los Zorros apostaron 
sus baterías a trascender en el 
certamen continental, pero para 
que eso suceda ahora dependen 
de lo que suceda con Santa Fe 
de Colombia y Atlético Mineiro 
de Brasil.

 
Con este resultado, los Zorros 

se quedan en el fondo del Grupo 
1 con apenas 3 puntos, mientras 
que el conjunto Cacique es el 
líder del sector con 9 unidades 
calificando a la siguiente ronda 
de manera virtual.

 
Apenas al minuto 1 Colo Colo 

tuvo la primera opción de gol, 
Jaime Valdés escapó por derecha 
y una vez que se plantó de frente 
al marco disparó, pero el balón 
se fue directo a las manos de 
Federico Vilar.

 
El cuadro andino siguió 

insistiendo y al minuto 9 apareció 
Jean Beausejour con una gran 
escapada por la banda de la 
izquierda, levantó la cabeza y 
envió un gran centro para Esteban 
Pareces para que de cabeza lograra 
el primer gol del encuentro. Atlas 
ya estaba abajo en el marcador.

 El conjunto Rojinegro tomó 
el control total del encuentro e 
intentó reaccionar al minuto 11, 
con el grito de "Poncho, Poncho" 
en el fondo por parte de La Fiel, 
apareció Luis Nery Caballero con 

un cabezazo dentro del área en 
un buen centro de Juan Carlos 
Medina, pero el balón se fue 
directo a las manos del arquero 
Paulo Cáceres. 

 
La igualada llegó del Atlas llegó 

al minuto 19. Apareció dentro 
del área Luis Nery Caballero, 
enfrentó al portero Cáceres que 
lo trabó dentro del área para 
que el silbante argentino Néstor 
Pitana decretara el tiro penal, 
que atinadamente ejecutó Juan 
Carlos Medina para decretar el 
empate en el marcador.

 
En el segundo tiempo, Colo Colo 

arrancó con mayor intensidad, con 
llegadas por los costados y tocando 
el esférico por todos los sectores 
de la cancha, sin embargo fue el 
Atlas quien tuvo la primer jugada 
de peligro del complemento por 
conducto de "Keno" al minuto 
52, con un disparo que se fue 
desviado de la portería chilena.

 
"Keno" siguió teniendo libertades 

por la banda izquierda y al minuto 
65 tuvo una gran oportunidad de 
anotar, sin embargo ya dentro 
del área, enfrente del portero 
Cáceres, el brasileño disparó con 
potencia justo a la humanidad del 
arquero, que logró desviar a tiro 
de esquina.

 
Colo Colo tenía en sus botines 

la oportunidad de liquidar y 
lo consiguió por conducto de 
Esteban Paredes al minuto 84 
con la misma fórmula del primer 
gol. Desborde de Beausejour 
por izquierda, centro para el "7" 
chileno que todavía se dio el lujo 
de quitarse a Vilar para anotar el 
segundo gol del encuentro.

Atlas fracasa en la Libertadores

GUADALAJARA, JALISCO.- El 
volante tapatío del PSV Eindhoven, 
Andrés Guardado, resaltó los 
problemas que pasa un futbolista 
mexicano para salir del país y jugar 
en Europa.

“Un ejemplo muy fácil de lo que 
he estado viviendo y de lo que 
recuerdo es que se decía que el 
futbolista mexicano es mediocre, que 
se queda en México porque pagan 
muy bien y en el transcurso de los 
años me doy cuenta que muchos 
tienen ofertas y ganas de salir, pero 
realmente es el directivo el que no 
deja y todavía pretenden vender 
a los jugadores como si fuéramos 
todos Messi.

A veces en el futbol mexicano hay 
mucho espejismo y no significa que yo 
tenga la razón, pero son situaciones 
que todos vemos y al final nadie 
hace nada para remediarlo o es muy 
difícil remediarlo y mucha culpa la 
tenemos nosotros los futbolistas, 

le manejó el esférico y en cada arribo 
generaba peligro sobre la meta de 
Jonathan Orozco, quien tuvo una 
noche muy agitada.

 
Terminaba el primer lapso cuando, 

en una combinación entre Blanco y 
Francisco Torres, éste ingresó por 
derecha y envió centro preciso a la 
llegada por el centro del colombiano 
Wilberto Cosme, quien con la cabeza 
hizo el 2-0 en el minuto 45.

 
Al regreso del descanso parecía 

que los dirigidos por el argentino 
Antonio Mohamed se acordaron de 
lo que estaba en juego y tomaron la 
iniciativa con llegadas que inquietaron 
a Fabián Villaseñor, quien estuvo 
atento en sus salidas.

 
Sin embargo, cuando Rayados 

más atacaba, Hiram Mier cometió 
mano dentro de su área, para que 
se decretara la pena máxima en el 
minuto 52, que Blanco cobró a su 
estilo para vencer a Orozco a la 
izquierda y hacer el 3-0.

 
Monterrey trató de reaccionar, pero 

ya fue demasiado tarde, pues el 3-0 
representó una loza en la espalda 
de la que no se pudo levantar y tuvo 
un mal partido, pensando quizás en 
su duelo de la fecha 13 en la Liga 
MX ante América.

 
El trabajo del silbante Erick Yair 

Miranda fue bueno y por La Franja 
amonestó a Gerardo Espinoza, 
mientras por Rayados hizo lo propio 
con Pablo Barrera, Jesús Zavala y 
al colombiano Dorlan Pabón.

que nos dejamos manejar por los 
dirigentes como ellos quieren y ése 

es el principal problema en el futbol 
mexicano”.
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Este cinco de abril dio inicio a las 
campañas electorales para diputados 
federales en todo el país dentro de la 
primera etapa del proceso, una vez 
que fueron aprobados los candidatos 
de los distintos partidos políticos 
ante las autoridades del Instituto 
Nacional Electoral.... De acuerdo a los 
comentarios  que se hacen en el propio 
Partido Revolucionario Institucional 
hay una fuerte preocupación de que el 
Tricolor pueda perder en ciento setenta 
de trescientos distritos electorales, 
señalando como parte de este problema 
a Enrique Peña Nieto por su mala 
imagen entre los ciudadanos..... 

Aquí en Nayarit, el Comité Directivo 
Estatal del Revolucionario Institucional, 
presidido por Juan Carlos Ríos, convocó 
a una conferencia de prensa para el 
lunes seis, a las ocho de la mañana 
en la sede del partido, como inicio de 
las campañas de sus tres candidatos, 
Gianni Ramírez, por el Segundo 
Distrito; Jasmine Bugarín Rodríguez, 
por el Tercero y Efraín “gallo” Arellano, 
por el Primero..... A ese evento fueron 
invitados representantes de sectores y 
organizaciones, los diputados locales, 
directivos del propio partido.... Sin 
embargo, eso que llaman las estructuras 
se vieron escasas, dándole al acto un 
aspecto deslucido, con muchas sillas del 
presídium vacías.... Fue una conferencia 
de prensa en que no se permitieron 
preguntas a los comunicadores, tal vez 
para no comprometer a los candidatos 
en sus respuestas.... Gianni, un político 
neófito, leyó un extenso escrito con sus 
propuestas como candidato, de muy 
poco interés para los asistentes y en 
el momento de hacer la presentación 
de Jasmine Bugarin la situó como 
abanderada del PRI por el Primer 
Distrito que le corresponde al “Gallo” 
Arellano, pues ella contenderá por el 
Tercero.... 

Tanto Efraín como la candidata 
priísta fueron parcos al hablar y 
no expresaron ningún mensaje de 
interés que mereciera siquiera un 
aplauso.... Ahí estuvo presente el senador 

Manuel Cota, líder de la Confederación 
Nacional Campesina y el perdedor de 
la Presidencia Municipal de Tepic, Roy 
Gómez, con una presencia física pero 
alejada en espíritu por su poca atención 
de lo que ahí ocurría… Ese mismo lunes 
Jasmíne se trasladó, más tarde, a San 
Juan de Abajo, municipio de Bahía de 
banderas a celebrar una reunión con 
sus simpatizantes, mientras que “el 
gallo” Arellano abrió su campaña en el 
Primero Distrito en la cadena municipal 
de Santiago Ixcuintla, con una asistencia 
de priístas de unos mil doscientos, 
llegados de todos los municipios de la 
costa norte, lo que se puede catalogar 
ese evento como muy deslucido por el 
número de concurrentes… 

Eso sí, aquí sí se vio la representación 
de la dirección del PRI, diputados 
federales, y locales, así como senadores 
Nayaritas… Quien arrancó su campaña 
con mucho entusiasmo en el segundo 
distrito, es Francisco Javier Castellón, 
candidato a diputado federal por 
la coalición Izquierda Progresista, 
integrada por el PRD y el Partido del 
Trabajo, pues el mismo cinco de abril 
se hizo acompañar en esta campaña 
por los abanderados Saulo Lora, del 
Primer Distrito y Mariel Duñalds, del 
Tercero, así como con dirigentes 
de ambos partidos y de ahí partir al 
campo de actividades en busca de los 
simpatizantes a su causa, que pueden 
llevarlo al triunfo en los comicios del 
siete de Junio… En toso momento Javier 
Castellón ha anunciado que las fuerzas 
de izquierda están dispuestas a ser 
la “voz del pueblo” y que su campaña 
será de propuestas y no de frivolidades, 
será a la vez de conciencia para que el 
cambio se siga profundizando porque 
Nayarit merece un futuro distinto al 
que hoy tiene”… ¿Quiénes son los 
candidatos al Primer Distrito con sede 
Compostela y que abarca entre otros 
municipios a Bahía de Banderas?... 
Álvaro Peña, del Verde Ecologista, 
que inició su campaña en San José 
del Valle, proponiendo dignificar los 
servicios de salud… Heriberto Castañeda, 
del Partido Acción Nacional, aliado al 

¿A DÓNDE VA EL PRI EN ESTAS 
ELECCIONES DE JUNIO? ¿AL FRACASO?

Por José María 
Castañeda

Sant iago  Ixcu in t la , 
Nayarit.- La candidata a 
diputadafederal, por el 
Partido Acción Nacional 
Rosa Gardenia Jiménez, 
al ser sorprendida en plena 
“talacha” política la mañana 
del pasado lunes en la plaza 
de armas de esta ciudad 
de Santiago Ixcuintla, dijo 
al reportero:

-“Aquí andamos ya 
echándoles chingazos a la 
campaña para ganar y con muchísimas 
ganas de salir adelante y a trabajar, ayer 
domingo arrancamos la campaña en la 
región de las Haciendas, municipio de 
Santiago, y hoy ya recorrimos el mercado 
municipal, con mucha aceptación; la 
gente ya quiere gente nueva”.

-¿Qué te dice la gente, ahora que 
andas realizando visitas domiciliarias?

-“Nos recibe, y nos dicen que ya nos 
habían visto en los medios en el internet 
y en todas partes, pues somos personas 
jóvenes, puedes observar que el equipo 
que traemos la mayoría son jóvenes 
con ganas de salir adelante y no por el 
hecho de ser jóvenes no se encuentran 
preparados”.

-¿Qué te motiva a ser candidata a 
diputada federal por el PAN?

-“Me motiva ser candidata del PAN 
porque son agricultora, -así lo dijo- y tú 
sabes que el que mueve el billete es el 
sector agrícola, y tú sabes que si no hay 
lana ahí todo está parado, el billete no 
circula, y eso es lo que me motiva para 
que la gente viva mejor”.

-¿Cuales son puntos débiles que 
hayan tenido los dos últimos diputados 
federales del primer distrito que tú 
puedas aprovechar en tu campaña 
Gardenia?

-“Mira, la gente ya sabe votar, la gente 

sabe elegir a sus gobernantes y ya no van 
a engañarlos, el beneficio que yo tengo 
es que ellos están súper quemados ya 
que no han ayudado a la gente, es más 
juegan con el sufrimiento de la gente, 
sobre todo a la gente del sector agrícola, 
y ellos no están acostumbrados a esto, 
siempre son los mismos y los mismos y 
no le dan oportunidad a más personas 
de ayudar a la gente que realmente 
tengan voluntad, ellos ya lo que quieren 
es todo para el bolsillo, soy una persona 
joven tengo 25 años y queremos apoyar 
a mi gente del sector agrícola desde el 
Congreso de la Unión, no quiero que 
desde mi temprana edad sientan repudio 
hacia mi persona es por eso que nos 
vamos a ‘tender’ bonito para ayudar al 
pueblo”.

-Una pregunta final Rosa Gardenia, 
Pavel Jarero, dijo alguna vez que el PAN 
en el norte del estado no existe y que 
por lo tanto Gardenia, tampoco existe, 
¿qué opinión te deja esta expresión del 
ex presidente de Santiago?

-“Mira que cabrón.Pero bueno, para 
mi mis respetos, tu sabes que fue un mal 
presidente y la gente por donde paso me 
lo dice, y pues vamos a ganarle hoy el 
beneficio que tenemos es que el resto 
de los partidos no tienen candidato, y 
quiero decirte que sigo siendo la madre 
del Gallo”.Todavía ríe al término de 
la entrevista la candidata del PAN a 
diputada federal por el primer distrito 
Rosa Gardenia Jiménez.

*	“Pavel	fue	el	peor	presidente	que	ha	tenido	
Santiago,	y	yo	pues	sigo	siendo	la	madre	del	gallo”,	

dijo	la	rubicunda	joven	de	Chilapa.

Aquí estamos echándole 
chingadazos a la campaña: Gardenia 

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

dos veces alcalde de Badeba Héctor 
Paniagua… Mariel Duñalds Ponce, del 
PT-PRD… Jasmine Bugarín, del PRI y 

Erika García, del Partido Nueva Alianza 
(Panal)… Hasta la próxima… *Decano 
del periodismo en Nayarit.
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*	Luego	del	señalamiento	de	Benito,	joven	indígena	que	
acusó	a	la	corporación	del	robo	de	3,700	pesos.

Son tiempos de servir, no de 
servirse de la gente: Saulo Lora 

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Miércoles 8 de Abril  de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1676

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- La 
secretaria de seguridad pública, 
al mando del Dr. José María Ruiz, 
se encuentra en el total de los 
descréditos; luego del señalamiento 
que hiciera el joven indígena de 
nombre Benito en el noticiero del Lic. 
Jesús Narváez Robles, al señalar 
de “ratas” a policías municipales de 
esta población.

El día de ayer, justo cuando 
nos dirigíamos al poblado de Villa 
Hidalgo a cubrir un evento de 
uno de los candidatos a diputado 
federal, sintonizamos el programa 
de noticias justo cuando el indígena 

señalado mencionó que éste pasado 
fin de semana al acudir a pagar a 
la  tienda donde sacan fiados sus 
alimentos se toparon de frente con 
los uniformados, que a bordo de 
una patrulla les marcaron el alto 
sin haber motivo alguno; ya que 
diríaBenito, “no andábamos tomado 
ni mi padre ni yo, pero que eso no 
fue obstáculo para que luego de 
detenernos los policías nos pidieran 
que sacáramos todo lo que traíamos 
en nuestros bolsillos, siendo de esta 
manera en la que yo saqué de la 
bolsa de mi pantalón 2 mil 500 pesos 
que traía y que parte de ese dinero 
era para pagar la comida que nos 
fían en la tienda, de igual manera 
mi padre sacó su morral donde 

traía mil 700 pesos.Los policías 
comenzaron a decirnos que de 
dónde habíamos sacado el dinero, 
que si nos lo habíamos robado, y 
nosotros les contestamos que ese 
dinero era la raya que nos había 
dado el patrón donde ensartamos 
tabaco, diciéndonos los policías, 
ya con el dinero en su poder, que 
nos fuéramos a la chingada si no 
queríamos dormir en la cárcel, ya 
que nos podían acusar de muchas 
cosas, entre ellas de que habíamos 
robado. Nosotros les pedíamos que 
nos devolvieran el dinero, ya que era 
para enviarlos a nuestras familias 
en la sierra, y los policíasriéndose 
a carcajadas se fueron robándonos 
nuestro dinero”.

El entrevistador le preguntó 
indignado al joven indígena si habían 
tomado el número de la patrulla 
donde iban los policías ladrones, 
sin embargo Benito, dijo que no vio 
el número, diciendo nada más que 
la patrulla era color azul. Y pues 
hechos como estos denigran a la 
corporación luego que no todos los 
policías son deshonestos, pero hay 
quienes como fue el caso se encargan 
de llenar de lodo, con sus gansteriles 
hechos un gremio que debe de 

estar al mando de la ciudadanía, 
pero que en los hechos es todo lo 
contrario, ya que se dedican a robar 
indígenas y a violar damas de la 
vida galante que son sorprendidas 
en estado de ebriedad cometiendo 
delitos menores y que para no ir a 
la cárcel aceptan pagar con favores 
sexuales a los uniformados antes 
de ir a la cárcel. Como un agente 
policiaco hará algunosaños nos lo 
comentó y el que ahora se encuentra 
jubilado. Así las cosas.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Ayer fue un 
compendio de entrevistas con los candidatos 
a diputado federal por el primer, hoy son las 
entrevistas, y una de estas fue con el candidato 
del PRD Dr. Saulo Lora Aguilar, quien va en 
formula con el Profesor Eduardo Lugo López, 
quien es ampliamente  conocido en esta ciudad 
por haber sido primero director de seguridad 
pública municipal, y en forma posterior secretario 
del ayuntamiento en el gobierno del economista 
Pavel Jarero Velázquez.

-“Cuando se viene la campaña debes de 
tener cierto trabajo que haga que la gente ya 
tenga por lo  menos tu nombre  en mente y a 
caminar casa por casa es un distrito muy grande 
pero tenemos que poner todo nuestro 
esfuerzo para que la gente nos conozca 
es lo primero como vamos a pedir el 
voto si no nos conocen, y después de 
que nos conozcan físicamente, pues 
que conozcan nuestro trabajo y las 
propuestas que tengamos que sean 
propuestas creíbles y confiables para 
que la gente pueda darnos el voto, 
eso es lo que tenemos que hacer. 
En este momento nos encontramos 
tranquilos  luego que ya se definieron 
las candidaturas con todo y sus 

suplentes, anuestros amigos que son bien visto 
por la sociedad les pedimos que se unieran 
al proyecto algunos de ellos por cuestiones 
personales no pudieron  pero que nos van a dar 
el apoyo y seguramente lo que buscamos en el 
PRD es darle lo mejor al pueblo ofrecerle las 
mejores personas, y en este caso el Profesor 
Eduardo Lugo es una gran persona. Entonces 
estamos bien. Ahorita hicimos un recorrido 
aquí por el centro y ahorita nos encontramos 
aquí en el partido organizando la estrategia 

de lo que vamos a 
hacer, fuimos a Villa 
Juárez hoy lunes por 
la tarde, y regresamos 
mañana, ayermartes 
a Tecuala, a caminar 
por  e l  mercado, 
aquí regresamos el 
miércoles a saludar a 
los amigos locatarios 
del mercado héroes 
de la revolución y al 
pueblo en general 

para saludarlo y que nos conozca y vamos a 
estar viernes y sábado de  nueva cuenta aquí 
en Santiago, vamos a hacer una campaña de 
infantería recorriendo cada una de las calles 
visitando a los electores en su domicilio casa 
por casa aquí en Santiago”.

-En estos momentos Saulo, ¿cómo se 
encuentran las tribus del PRD, porque hay 
veces en que unos andan por un lado y otros 
por lado,¿cómose encuentra la situación al 
interior del PRD actualmente?

-“Las aguas se encuentran tranquilas, 
finalmente llegamos a la conclusión que si 
queremos ganar debemos de mantener la calma 
al interior ya que el pleito se encuentra afuera 
no adentro, nos encontramos muy bien todos 
Pablo Estrada, Eduardo Lugo, y bueno yo, pienso 
que aquí nadie va a pelear un interés personal, 
este es un proyecto que va más allá del partido 
ya que este es un proyecto del pueblo, es un 
proyecto de la sociedad ya que ante la crisis 
ante la vida tan difícil que enfrentamos todos 

La policía municipal de Santiago no sirve 
para nada, está en  total descrédito

a diario por las carencias y los altos costos en 
gas, gasolina, teléfono, alimentación, la canasta 
básica el huevo que ha subido tanto, entonces 
realmente nosotros como partido y yo como 
persona, mi lucha es el bienestar de toda una 
comunidad en la que vivo, que es este distrito 
entonces mi proyecto no es de una ambición 
personal mi ambición personal es que todos 
vivamos mejor, entonces ahorita es caminar y 
caminar llevándole el mensaje a la gente que 
vean en nuestros ojos, la seguridad de que lo 
que queremos es servirle a la gente, ahorita 
inauguramos un consultorio  y como le digo 
al pueblo que no son solo promesas, yo ya 
empiezo a trabajar dándole a la gente atención 
médica ayudándole en una problemática. Mira, 
el campo ha sufrido mucho le batalla la gente 
endeudándose para salir adelante, los jóvenes 
en educación si terminan mal el semestre le 
hacen la lucha para salir adelante, pero en la 
salud ahí no hay espera, cuando esta una vida 
de por medio es una cosa tan sentida que es 
donde me toca a mí ayudar, entonces me siento 
contento porque me preparé en la vida para una 
cosa tan importante como es ayudar a la gente 
desde mi consultorio, con consultas gratuitas 
y en ocasiones hasta con medicamento. Esa 
es la radiografía del Dr. Saulo Lora Aguilar 
quien ahora busca el voto de la ciudadanía 
del primer distrito para ser diputado federal”. 
Concluyó el candidato del PRD.
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